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Хозяйство буровой брига
ды мастера Валентина Анд-- 
реевича Суворова размести
лось на небольшом пятачке 
сухой земли. Сухим его мож
но назвать лишь относитель
но, потому что и он под нога
ми ходит зыбуном.

Где по узким доскам, бро
шенным прямо на чуть за
твердевшую корку земли, а 
где просто напрямик мы 
идем к бревенчатым, недавно 
срубленным домикам. Люди 
приехали сюда совсем недав
но.

От вьппки, ставшей непо
далеку от домиков, доно
сится гул дизелей. Буровая 
работает.

Суворо'В ведет нас по 
«квартирам» буровиков. В 
помещениях порядок. На 
койках аккуратно сложены 
спальные мешки. Чисто вы
мытый пол.

— Улучшению быта на бу
ровой мы придаем большое 
внимание, —  говорит Вален

тин Андреевич. —  От этого 
зависит и настроение рабо
чих, и производительность 
труда.

До вышки добраться еще 
трудней. Все подступы к 
ней блокированы —  гусени
цы тракторов н вездеходов 
взмесили торфяник. Идем в 
обход. По подмосткам, за
брызганным глинистым раст
вором, поднимаемся на пло
щадку.

Бурильщику Владимиру 
Пилюгину не до нас. Про
ходка скважины началась 
недавно. Идет бурение под 
кондуктор. Непрерывно 
опускается инструмент. Вра
щается квадратная штанга, 
все глубже увлекая долото в 
земную толщу. Владимир 
пристально следит за стрел
кой указателя, регулирует 
работу лебедки. Ему даже 
словом перекинуться неког
да.

Рядом с бурильщиком —  
его помощники Геннадий

Дюков, Степан Окунев и 
Григорий Мартемьянов. Они 
каждую минуту готовы под
тащить очередную буриль
ную трубу и соединить ее. 
Работа идет споро, на высо
кой скорости.

На буровой придшнена но
винка. Для лучшей подготов
ки глинистого раствора уста
новлен специальный насос. 
Это устраняет возможность 
аварий или осложнений.

—  С такой бригадой при
ятно работать, —  замечает 
мастер.

Большинство рабочих в 
коллективе я знаю давно. 
Бурильщики Григорий Ая- 
тух, Влади.мир Пилюгин, по
мощник бурильщика Генна
дий Дюков —  опытные, в со
вершенстве владеют своей 
специальностью. Мне не раз 
приходилось встречаться с 
ними на разных буровых.

Вот и сейчас, начиная 
прохо1Лку первой скважины 
Кочебиловской площади.

бригада на пусковой конфе
ренции решила закончить ее 
за 40 дней. По нормативному 
заданию на проходку сква
жины отводится 62 рабочих 
дня. Сберечь 22 дня —  это 
сэкономить большие сред
ства, быстрее дать ответ о 
перспеетивности земли. ‘

Верится, коллектив слово 
сдержит. Бригада не раз до
казывала, что ее слово на
дежно. Первую скважину на 
Каргасокской площади она, 
например, закончила с хоро
шим ускорением.

—  Мы должны за 6  меся
цев пробурить 4.050 метров,
—  называет цифры мастео.
—  Пробурено уже 4.540 мет
ров. Скорость на станок в 
месяц равна 2.162 метрам.

Все на буровой подчинено 
строгому ритму. Иначе вре
мя не обогнать.

Т. КУРИЛОВИЧ.
Кочебиловская площадь, 
Каргасокский район.

НА ЧА ЛО ПОДЪЕМА
И Ю Л Ь -А В Г У С Т ;
В Р А  РАЗА 

БОЛЬШЕ
Шегарская ПМК-170 в 

мае выполнила задание, 
но за пять месяцев общее 
отставание запланирован
ных работ достигло к на
чалу июня 156 тысяч руб
лей по генподряду. Как 
объясняет сложившуюся 
ситуацию руководитель 
коллектива строителей 
А. П. Тырышкин?
—  Одна из глав'ных на

ших строек —  маслозавод, 
—  сказал он нашему кор
респонденту. —  В производ
ственном корпусе все техно
логическое оборудование ус
тановлено, строительные ра
боты идут к концу. Корпус 
хотели сдать к 1 0  июня, но 
не готовы котельная, гра
дирня. очистные сооруже
ния, компрессорная и дру- 
(ие вспомогательные объ
екты. На мой взгляд, тут 
гораздо больше вины заказ
чика —  дирекции действуй^ 
щего маслозавода. Слабый 
заказчик; то проектная до- 
ку.ментаиия не доведена до 
кондиции, то оборудования 
нет, то наладчиков не может 
найти, то еще чего-нибудь. 
Придется вводить маслоза
вод в третьем' квартале.

—  Как работаете на Ба- 
барыкинском свинокомплек
се?

—  Идет кирпичная клад
ка свинарника-маточника. 
Надо бы сдавать его в этом 
году, однако что получится, 
не знаю. Без котельной в

Бабарыкине далеко не уй
дешь. Все есть, чтобы мон
тировать котлы, но нет мон
тажников. Не можем угово
рить Томское управление 
«Омскце.тинмонтаж» начать 
работы на котельной. Все 
меры приняли, и безрезуль
татно. По опыту Багкатско- 
го свиноко-мплекса, где та
кая же котельная, видно, 
что для монтажа потрёбуёт- 
ся не один месяц. Если в 
июне монтажники не появят
ся в Бабарыкине, сдачи там 
никакой не будет.

—  Что с животноводче
ским комплексом в Мона
стырке? Бригада с завода 
режущих инструментов ра
ботает?

—  Полная возможность 
ввеЩ'и первый коровник с 
блоком подсобных помеще
ний. Бригада хорюшая. и ди
ректор завода обещал помо
гать транспортом. Только 
дорогу развезло, и бригада 
сидит без материалов. Кста
ти, не знае.м, как забросить 
песок и в Бабарьшино.

—  В мае-то было не луч
ше, а план выполнили.

—  В июне тоже будет 
план, но это же уменьшен
ный план. Строительно-мон
тажных работ в объеме 60 
тысяч рубле!!, сделанных за 
месяц, —  слишком мало,
. чтобы ликвидировать, зим
нюю задолженнбсть. В ию
ле-августе рассчитываем де
лать в два раза больше.

животноводческого ком
плекса в Ново-Кускове.
Комплекс рассчитан на 

800 коров. Уже в этом году 
коллектив ПМК должен ос
воить 760 тысяч рублей. В 
будущих коровшшах будут 
созданы все условия для вы -. 
сокомеханиэировавного тру
да животноводов.

Ведутся, работы на жи
вотноводческом комплексе в 
Ти.хомировке. Здесь запла
нировано ввести в эксплуа-, 
тацию один коровник, где 
уже начат монтаж оборудо
вания.

Коллектив Зырянского 
участка ПМ К продолжает 
строить Богословский свиио- 
комплекс. К ранее введен
ным откормочникам в этом 
году добавятся помещения 
для маточного поголовья.

В первую июньскую неде
лю начато подведение под 
крышу крупного зерноскла
да в поселке Ягодном. Кол
лектив ПМ К намерен В'Ве- 
сти его до начала уборки 
нового урожая.

В течение четырех меся
цев асиновские сельские 
строители вьшолняля свои 
планы, но в мае произошло 
отставание по объему работ 
на 30 тысяч рублей. Сейчас 
предпринимаются меры, что
бы перекрыть долг уже в 
июне.

Т. ВОЕВОДА.

ОТ ОБЪЕКТА
КАК Д ЕЛА

К  ОБЪЕКТУ
У  ЛИДЕРОВ?

Механизаторы асппов- 
ской ПМК-453 забивают 
сваи д.тя фундаментов

Бригада Виктора Гри
шаева, проложив лежнев
ку, разворачивает работы 
на ВОВОЙ стройплощадке в 
совхозе «Каргасокский»,

где поднимается еще один
телятник.
Эта бригада на хорошем 

счету в Каргасокском строй
управлении треста «Томск- 
сельстрой». Она внесла доб
рый вклад в выполнение 
программы ньшешнего года. 
Бригады управления .за пять 
месяцев выполнили строи
тельно-монтажных работ в 
объеме 314 тысяч рублей, 
перевыполнив задание на 82, 
тысячи рублей. - Коллектив' 
управления лидирует в со- 
рев;новании подразделений 
треста.

Основные работы вьшол- 
няются в совхозе «Карга- 
сококий», где, кроме телят
ника, строится 9 двухквар
тирных жилых домов. 
Бригады обязались выпол
нить намеченную программу 
ввода совхозных объектов.

Сельские строители тру
дятся сегодня и на двух 
крупных объектах в рай
центре. Бригада Федора Са- 
винского ведет отделку трех
этажного узла связи. Брига
да Екатерины Пановой заня
та на возведения крупного 
овощехранилища для райпо
требсоюза. Оба объекта 
вступят в строй в этом году.

Годовой план строитель
но-монтажных работ в объ
еме 790 тысяч рублей кол
лектив стройуправления рас- 
считьгвает выполнить до
срочно. Однако запасы стро
ительных материалов неве
лики, а их подвозка с тре
стовских баз идет медленно. 
Каргасокцы нуждаются в 
кирпиче и железобетонных 
изделиях.

И, АНДРЕЕВ.

17 июня во всех союзные 
и автономных республиках 
будут- проходить очередные 
выборы в местные Советы 
депутатов трудящихся. Всего 
несколько дней остается до 
этого важного политического 
события, к которому прико
вано внимание советских лю
дей. Подготовка к выборам 
повсеместно проходит в об
становке большого политиче
ского н трудового подъема. 
Трудящиеся нашей страны 
идут навстречу выборам, тес
но сплоченные вокруг своей 
родной Коммунистической 
партии, ее ленинского Цент
рального Ко.митета.

Сейчас избирательная 
кампания вступила в заклю
чительную фазу. Закончи
лась регистрация кандидатов 
в депутаты, данные о зареги
стрированных кандидатах 
опубликованы в местной пе
чати и в отдельнь1Х плака
тах.

В полном соответствии с 
Положением о выборах ок
ружные избирательные ко
миссии', зарегистрировали 
кандидатами в депутаты, ме
стных Советов свыше 2.193 
тысяч лучших, авторитетных 
людей, выдвинутых на соб
раниях трудящихся.

Среди кандидатов в депу
таты— представители ■ всех 
слоев советского народа, пе
редовики промьппленяогв н 
сельскрхозяйстеенного про- 
изБОдетва, руководителя 
предприятий, ■ специалисты 
различных отраслей народ
ного хозяйства, работники 
науки, культуры, просвеще-

Навстречу выборам 
в местные Советы
ния. здравоохранения, тор
говли. жилищного и комму
нального хозяйства и быто
вого обслуживания, партий
ные, советские, профсоюзные 
и комсомольские работники, 
учащиеся высших и средних 
специальных учебных заве
дений, военнослужащие. 
67,2 процента кандидатов в 
депутаты местных Советов— 
рабочие и колхозники, непо
средственно занятые на про
изводстве. Среди кандидатов 
в депутаты широко представ
лены женщины. Они состав
ляют 47,4 процента, общего 
числа кандидатов.

Как и в прошлом. Комму
нистическая партия Совет
ского Союза выступает на 
выборах в едином народном 
блоке с беспартийными. В 
составе зарегистрированных 
кандидатов в депутаты 43,8 
процента членов и кандида
тов' в члены КПСС й 56,2 
процента —  беспартийных.

Б олее, 28 процентов всех 
■кандидатов в депутаты моло
же 30 лет, 17 процентов —  
комсомольцы. Это говорит 
об активном участии совет

ской молодежи в политиче
ской и государственной Жиз
ни страны.

Данные о зарегистриро
ванных кандидатах показы
вают, что при выдвижения 
кандидатов в депутаты тру
дящиеся учитывали работу 
своих представителей в Со
ветах. Свыше миллиона' де
путатов, активно работавших 
в Советах, вновь выдвинуты 
кандидатами в депутаты. На
ряду с этим 4б процентов 
общего числа кандидатов в 
депутаты будут впервые 
баллотироваться в Советы.

В настоящее время про- 
до.лжаются встречи кандида
тов в депутаты со своими из
бирателями. В них принима
ют участие широкие массы 
трудящихся. В ходе таких 
встреч избиратели знакомят
ся со своими кандидатами в 
депутаты, высказывают по
желания по работе депута
тов и Советов, дают наказы. 
Повсеместно ведется боль
шая агитационная работа 
среди населения. Миллионы 
советских людей участвуют 
в работе агитационных кол

лективов. выступают Б каче
стве доверенных лиц. Они 
широко разъясняют гражда
нам решения X X IV  съезда 
партии, декабрьского (1972 
года) и апрельского (1973 
года) Пленумов ЦК КПСС, 
рассказывают о подлинном 
демократизме советской из
бирательной системы, знако
мят избирателей с личными 
и деловыми качествами кан
дидатов в депутаты.

Закончено изготовление 
избирательцых бюллетеней, 
идет подготовка помещений 
для голосования, проверяет
ся готовность избирательных 
комиссий к проведению вы
боров и подсчету голосов, а 
также готовность органов 
связи к приему и передаче 
данных о ходе голосования 
и результатах выборов. За
вершается выверка списков 
избирателей. Избирательные 
комиссии и исполкомы мест
ных Советов принимают все 
меры к тому, чтобы в день 
выборов каждый избиратель 
имел возможность принять 
участие в голосовании.

(ТАСС ).

m r v B W i

Участникам Всероссийского 
совещания по овцеводству

Дорогие товарищи!
Сердечно приветствую вас -*• участников Всероссий- 

Ького совещания работинков овцеводства. • _
Овцеводы Российской-Федерации; специалисты сель

ского хозяйства,' руководители колхозов и совхозов, пар
тийные, советские и сельскохозяйственные органы рес- 
п^ли ки  проделали большую, .работу по увеличению про
изводства шерсти и мяса— баранины. Развитию этой важ
ной и сложной отрасли жшзотноводства Центральный Ко
митет партии придает большое значение. Самоотвержен
ным трудом овцеводов гордятся все советские люди.

Позвольте надеяться, что овцеводы Российской Феде
рации успешно справятсн с ответственными задачами, 
стоящими перед ними по дальнейшему увеличению по
головья- овец, повышевнго их продуктивности, добьются 
роста производства и безусловного вьшолнения планов и 
принятых социалистических обязательств по продаже го
сударству шерстя и других продуктов овцеводства.

Желаю вам, дорогие товарищи, плодотворной работы 
и новых трудовых достижений в борьбе за успешное 
претворение в жизнь задач, поставлешьйс X X IV  съездом 
КПСС.

Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. БРЕЖНЕВ.
12 июня 1973 года.

З а  высокую
с. Штофблат и В. Щеголихня трудятся на участке 

продольно-винтового проката в цехе №  2  завода режу
щих инструментов. Валерий Щеголнхин —  старший ма
стер участка, а Сергей Штофблат, недавно окончивший 
институт, — мастер участка. За короткое время Сергей 
успел заслужить уважение рабочих своим отношением к 
делу и хорошими знаниями. Но бывают и затруднения, и 
тогда на помощь приходят старший товарищ —  Валерий
Щеголихин. __

Н А  СНИМКЕ: С. Штофблат (слева) и В. ГЦеголихия,
Фото В. Казанцева.

п ро ду кти вность
овцеводства

ВОДОВОД: И01ИУ

высокие социалистические 
обязательства. Сменные за
дания эти коллективы вы
полняют на 150 и более про
центов. Успех объясняется 
прежде всего четкой органи
зацией труда, широким раз
махом социалистического со
ревнования между брнгада- 
М.Н. Коллектив управления 

.по итогам мая награжден 
переходящим вымпелом гор
кома КПСС и городского Со
вета депутатов трудяпщхся.

колонны 44 и дорожно
строительного управления 
№  3. По вине «Томскгаз- 
строя» не обеспечено фрон
том работ МСУ-74, так как 
до сих пор не ведется мон
таж насосов, не завершены 
работы на водоводе второго 
подъема.

Руководители СУ-3 тре
ста «Томскгазстрой» в нача
ле года подписали договор о 
содружестве в социалистиче
ском соревновании. Однако

приняты меры по лучшему 
использованию ресурсов во
ды. Сейчас пробурено 35 
скваж.ин. Дебит воды каж
дой составляет 100— 130 
кубометров в час, это почти 
в два раза больше, чем пре- 
дусмотреио проектом.

Буровики внедрили новую 
технологию проходки ствола 
скважины, усовершенство
вали бурильный снаряд. 
Благодаря этим мерам кол
лектив специализированного

Одной из важнейших 
строек области является 
сооружение водовода из под
земных источников. Занято 
здесь семь подрядных орга
низаций. Бысокими темцалш 
и с хорошим качеством ве
дет работы по комплексу 
сооружений станции обезже- 
лезивания СМУ-7 , управле
ния «Химстрой».

За пять месяцев этот кол
лектив при плане 587 тысяч 
•'ублей выполнил строитель- 
но-.монтажных работ на 903 
тысячи рублей, что равно 
154 Цроцентам. В мае ве

лись раооты по прокладке 
подзе.мных коммуникаций 
на площадке, закончен мон
таж панелей резервуара 
№  1 , забетонировано днище 
резервуара 2 , смонтиро
вано, два фильтра на стан
ции обезжелезивания. За
канчивается подготовка к 
монтажу оборудования на
сосной станции второго 
подъема, электробойлерной.

Бригада монтажников 
Г. Н. Проводенко, арматур
щики Л. М. Внноградо'ва и 
'плотники Н. К. Карбышева 
успепшо вьтолняют свои

Однако не все руководи
тели организаций понимают 
важность объекта. Нынеш
ний год характерен для уп
равления №  3 треста
«Томскгазстрой» тем, что 
оно по существу свертыва
ло свою деятельность. Так, 
за январь вьшолнено работ 
на 920 тысяч рублей, за 
февраль —  на 60 тысяч руб
лей, а в апреле работы 
практически были прекра
щены. . .

. Не строилас.ь линейная 
часть водовода," а это ‘ сорва
ло сроки начала работ мех-

свон обязательства они не 
выполняют. По их вине сдер-- 
Жйвается, работа многих кол
лективов.

Специализированное стро- 
ительное управление треста 
«Востокбурвод» в апреле и 
мае усилило темпы работ 
по бурештю скважин. К 30 
сентября этот коллеитнв 
должен пробурить, оборудо
вать насосами и. сдать в экс
плуатацию 45 скважин, семь 
из которых резервные. По
сле критического выступле
ния газеты «Красное зналгя»

строительного , ,управления 
треста «Востокбурвод» смог 
ликвидировать допущенное 
в. зимний период отставание 
и войти в график.

Однако дальнейшее нара
щивание темпов , сдержи
вается. На скважинах , нет 
электроэнергии, и - пото.му 
нельзя вести монтаж глубин
ных . насосов, хотя для этих 
работ уже скомп.лектована 
бригада. Дирекция строя
щихся объектов водопровод
но-канализационного хозяй
ства не обеспечила ■ буриль

щиков трубами диаметром 
4, 12 и 16 дюймов. 'Управ-, 
ление было вынуждено пере-' 
вести с этого участка рабо
чих на другие объекты, ос
тавив на водозаборе лишь 
две бригады. Бурение двух 
резервных скважин сдержи
вается из-за того, что не ре
шается проблема замены су
ществующих фильтров на 
проволочные.

До сих пор по-настоящему 
не развернул работы кол
лектив треста «Проммехано- 
моитаж». „Из плановых 27 
тысяч рублей не освоено ни 
единого рубля. Большую 
тревогу вызывает комплек
тация оборудования. Строи
тельные работы на площад
ке очистных сооружений по
дошли к периоду, когда уже 
необходимо начинать мон
таж.- Но заказчик полностью 
не укомплектовал оборудо
ванием ни одного объекта.

Забыта глааная цель дого
вора —  сокращение срока 
строительства пускового 
комплекса. Дорог калщый 
день, й сейчас необходимо 
принять все меры, чтобы 
ликвидировать недостатки. 
На стройке наступило самое 
благоприятное вреа1я для 
усиления те-лша работ.,

Н. СЕРГЕЕВ,
инструктор Томского 

горкома КПСС.

С ТАВРО П О ЛЬ, 12 июня. 
(Корр. ТАС С ). Вопросам 
дальнейшего развития, овце
водства в РС Ф С Р  посвящено 
всероссийское совещание 
работников этой отрасли..от
крывшееся сегодня в Ставро
поле.

Первый заместитель Пред
седателя Совета ,Министров 
РС Ф С Р Н. Ф. Васильев ог
ласил приветствие Генераль
ного секретаря ЦК КПСС .то
варища Л. И. • Брежнева 
участникам. совещания. В 
приветствии выражена на
дежда, что Овцеводы респуб
лики успешно справятся с 
ответными задачами по )ше- 
личению поголовья овец, по
вышению их продуктивности 
и увеличению производства 
продукции.

Ставрополье .не случайно 
выбрано местом проведения 
совещания. За • сравнительно 
короткий период здесь соз
дано ценное- .мериносовое 
стадо, насчитывающее около 
шести миллионов овец. В 
среднем по краю получают 
сравнительно высокие на
стриги шерсти —  4,6-—4,8 
килограмма с одной овцы.

Задачи'повышения , про
дуктивности животных реша
ются в крае на основе про
мышленной технологии веде
ния овцеводства, раз)забо- 
танной Всесоюзным научно- 
исследовательским институ
том овцеводства и козовод
ства. Сущность этой техно
логии заключена в концент
рации поголовья на крупньлх 
фермах, широкой механиза

ции производственных про
цессов, применении новых 
технологических приемов.

Об этом говорилось в до
кладе, с которым на совеща
нии выступил директор Все
союзного научно-исследова
тельского, института овцевод
ства и козоводства В. С. За- 
рытовский.

Созданшо высокопродук- 
. гивных тонкорунных оЬец 
на племзаводе «Большевик» 
посвятил свое выступление 
директор этого предприятия 
Д ., Ф. 'Пушкарный,-

Специалистов и практиков 
заинтересовали сообщения 
о содержании и откорме 
овец' ' на механизированных 
площадках в колхозе ,и.мени 
XX  пар тсъ езда Ростовской 
области и ставропольского 
колхоза «Победа».

Колхоз «Победа» уже два 
года содержит овец на так 

' Называемых открытых пло
щадках .и получает неплохие 
результаты. ■ С учето>м опы
та этого хозяйства разрабо
тан проект открытой пло
щадки на 10 и 15 тысяч жи
вотных.

Совещание всесторонне 
рассматривает вопросы Аро- 
мышлс'нной, технологии ве
дения овцеводства, племен
ной работы, создания проч
ной, кормовой базы примени
тельно к условиям различ
ных зон республики.

В работе совещания участ
вуют ответственные работ
ники ЦК КПСС. Совета Ми
нистров РСФ СР, республи
канских министерств и ве
домств.

■ i i f
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В елля  Семеновна Степа
нова —  заместитель главно
го врача поликлиники №  3 
s. Томска. Молодой комму
нист пользуется большим

уважением среди медицин
ских работников и обслужи
вающего персонала полик
линики. Коллектив едино
гласно выдвинул кандидату

ру Нелли Семеновны канди
датом в депутаты областно
го Совета депутатов трудя
щихся.

Фото Б. Лисицына.

Наапи кандидаты в депутаты

з о в

и  Е  Б  А .
...Через десять минут по курсу должно было- показать

ся Колпашево. Мурзин уже запросил посадочные данные 
у диспетчера аэропорта: Вдруг мотор чихнул —  раз, дру
гой, и смолк совсем. Сразу стал слышен свист ветра в 
распорках.

Завести двигатель OHqiBa никак не удавалось. «Аннуш 
ка» меж тем начала заметно терять вы соту.'

—  Иду на вынужденную! передал в Колпашево 
Александр, отыскивая взглядом в небритой щетине тай
ги более-менее овободн5то поляну. По счастью, впереди 
открылось большое заснеженное болото.' «Н у , выручай, 
старушка!» —  мысленно обратился летчик к машине и 
поврл ее вниз.

Снег оказался настолько глубоктт, что АН-2, пробе
жав несколько десятков метров и несколько раз под
прыгнув на кочках, останонялся, немного накренившись 
на один бок. Только тогда десять пассажиров, летевших 

' этим рейсом, заметили, что приземйилнсь отнюдь не на 
благоустроенном аэродроме.

Цока ждали вертолета из Колпашева, пассажиры бла
годарили пилотов. И один старичок, уважительно погля
дывая на Мурзина, сказал:

—  Такой молодой, а, видать, уже опытный.
Саша Мурзин только улыбнулся: шел десятый деяь  ̂ с 

тех пор, как он впервые поднялся в воздух не вторым 
пилотом, а командиром самолета.

...Кто сможет до конца объяснить, как к человеку 
приходит призвание? И отец, и дед, и прадед Александра 
Мурзина жили в Тогуре. Там и сейчас трудятся в 
совхозе и на Кетском лесозаводе его родители. В ро
ду Мурзиных летчиков еще, конечно, не было. Как не 
было, впрочем, и моряков, в которые пошел младший 
брат Борис, или прибористов, которым стал средний...

Саша, конечно, мечтал о небе, как мечтают о нем все 
мальчишки, но нйкогда всерьез не думал, что станет 
летчиком. А  вот технику он всегда любил, не раз побеж
дал на школьных математических олимпиадах и после 
школы поступил в Томский политехнический. Правда, 
одновременно он записался и в аэроклуб —  было это 
в 1966 году, еще в то, шамо(вск|>е время.

Первый полет, первый прыжок с парашютом круто из
менили жизнь парня. Небо властно позвало к себе, и он 
почувствовал, что не должен противиться этому зову. 
Студент-первокурсник стал курсантюм Краснокутского 
летного училища Гражданской авиации. В 1970 году он 
закончил его.. И получил назначение в родное иарымское 
небо.

—  Первый самостоятельный полет помнит, конечно, 
каждый летчик, —• вспоминает Александр. —  А  мне он 
памятен вдвойне: пришелся как раз на 18 августа, на 
День авиаящн. И еще памятно ощущение тишины и пу
стоты за спиной, там, где обычно сидел инструктор. Вол-

. новался страшно. И вее-таки отлично посадил свой учеб
ный ЯК-18. А  всего полета-то было около пяти минут...

Сейчас за плечами Александра Мурзина не одна тыся
ча налетанных в нарымском небе часов. Десятки сложных 
полетов, в которых он, второй пи.лот безотказного АН-2, 
накапливал опыт, перенимал его от старших товарищей. 
С благодарностью говорит он о командире звена Л. В. 
Пузыревском, командире самолета Б. Ф. Рогальском и 
многих других, кто щедро делился с ним летнью мастер
ством, вооштывал качества настоящего летчика.

А  летать сразу пришлось много. Возили пассажиров. 
Срочные грузы на Васюган, для нефтеразведчиков. А  за
тем развернулось строительсхво нефтепровода Александ
ровское —  Томск —  Анжеро-Судженск. Не пересчитать, 
сколько раз пришлось Мурзину пролететь всю трассу 
стройки из конца в конец, летать в Сургут,- Нижневар
товск... MiHoro дали ему ответственные комаядиров^ки, 
для получения новых самолетов: трасса в пять тысяч ки
лометров учит собранносш, соорадоточеяности, высоким 
профессиональным качествам.

Небо окончательно стало мю призванием. В прошлом 
году Александр Мурзин постуш л на заочное отделение 
факультета летной эксплуатации ордена Ленина Акаде
мии Гражданской авиации. Он твердо верит, что ему еще 

' придется поднимать в небо удиеительные реактивные 
лайнеры будущего.

...Налетана месячная норма часов. Но и на земле 
. Александру скучать не приходится. У  него всегда есть 

общественное поручение. Или его ждут комсомольцы, или 
члены клуба юных летчиков (есть и такой в Колпашеве!). 
Сейчас он член штаба «Комсомольского прожектора». 
Да и с семьей побыть надо: дочке уже третий год...

Летное мастерство, постоянная собранность, делови
тость, открытость и приветливость характера, принщши- 
альность и требовательность —  в первую очередь к се
бе —  все эти качества завоевали молодому летчику ав
торитет в коллективе. И все в авиаотряде единодушно 
выразили одобрение, когда его кандидатура была выдви
нута в областной Совет депутатов трудящихся. Да, Алек- 

^ Сандр Борисович Мурзин будет хорошим депутатом!
I В. СОРОКИН,I заместитель начальника Колпашевского
I  объединенного авиаотряда.

К выборам 
г о т о в ы !

Дои культуры объедине
ния «Сибкабель». Здесь, в 
прекрасном старинном двор
це, разместился агитпункт 
избирательных участков 
№ №  18 и 19. Указатели ве
дут на третий этаж. В празд
нично офор^иленяом зале 
состоялась наша беседа с 
заведующим парткабинетом 
объединения А . П. Корне
евым. Тема» беседы —  готов
ность к проведению выбо
ров.

—  На днях в объедине
нии прошло расширенное за
седание парт«о(ма, на кото
ром утвердили план работы 
на 17 июня. — . рассказыва
ет Анатолий Павлович. —  
Партийная организация де
лает все для того, чтобы 
этот день стал праздничным, 
залолганающн'мся. Участко
вые избирательные j комис
сии доложили о полкой го
товности помещений к голо
сованию.

К  беседе подключается 
председатель избирательной 
комиссии участка 19
А. Ф. Апит.

—  Мы. так сказать, . 
I делировали 17 июня, —  го- 
I ворит он. —- Такая возмож- 
Р ность у  нас есть: к выборам

все готово, вплоть до очи
ненных карандашей. К ше
сти часам пять машин —  
две легковые и три автобуса 
— доставят в До.м культуры 
членов избирательных ко
миссий.

Продуманы удобства для 
избирателей. С отдаленных 
улиц —• Ко.мсомольского 
проспекта. Соснового проез
да и других —  жителей бу
дут подвозить автобусы. В 
помощь избирательной ко- 
лшссии привлекается широ
кий актив. Большинство из 
них —  такие, как О. А . Са- 
мойленко, экономист заводо
управления, 3. Д. Пыжова, 
инженер отдела, Н. А . Анти
пова. методист яслей №  9,

имеют уже многолетний 
опыт. Кабины обеспечат пра. 
во на тайное голосование. 
Члены избирательных ко
миссий уже до обеда объе
дут тех, кто сам не сможет 
явиться на избирате.тьяый 
участок.

Дом культуры станет ме
стом массового отдыха из
бирателей. В зрительном за
ле ’выступят коллективы са-  ̂
модеятельности объедине
ния, инженерно-строитель
ного института я  электро
лампового завода. В фойе 
будут чередоваться, выступ
ления духового и эстрадного 
оркестров; Для мальппей 
при Доме культуры откро
ются двери детской комна
те!, где члены детской ко
миссии профсоюзного коми
тета подготовили для них 
интересные игры, забавы, 
мультфильмы.

—  у  нас есть все основа
ния полагать, что основная 
масса- избирателей проголо
сует уже к шеста часам ве
чера, —  заканчивает беседу 
А . П. Корне&в. —  Эта осно
вания —  высокая политиче
ская активность жителей 
микрорайона, полная готов
ность избирательного уча
стка к голосованию.

В. МОКРУШИН.

в  просторном зале заседа
ний республиканской больни- 

- цы не было ни одного сво
бодного места. Людей позва
ло сюда объявление об отче
те депутатской группы рай
она перед избирателями, и  
хотя многие из сидящих хо
рошо осведомлены о делах, 
заботах группы, так как са
ми являются ее непосредст
венными помощниками, все 
же послушать обобщенный 
доклад о работе народных 
избранников было интересно 
и весьма полезно.

От имени депутатской 
группы выступал главный 
врач больницы А . И, Пота
пов. Он кратко рассказа.! о 
достижениях страны и обла
сти за первые два года девя
той пятилетки. И подробно—- 
об из.менениях в жизни и ра
боте трудящихся микрорай
она.

Район действия группы —  
жилой поселок республикан
ской больницы. Еще совсем 
недавно облик этого поселка 
был типичен для многих том
ских окраин индивидуальной 
застройки. Неширокие ули
цы, небольшие одноэтажные 
деревянные домики, захлам
ленные улицы и почти ника
кого благоустройства.

Когда образовалась депу
татская группа, задача, ко
торую она перед собой по
ставила, сводилась к следую
щему: собственными силами 
придать поселку черты 
современного микрорайона, 
создать необходимые комму
нальные удобства, для его 
жителей. Но как это сде
лать? Обилие частных домо
владений вносит в жизнь 
непростые проблемы. На ка
кие средства асфальтиро
вать, благоустраивать ули
цы, проводить водопровод, 
ставить светильники? Где и 
как занять детей и подрост
ков?

О многих из этих проблем 
А. И. Потапов на собрании 
избирателей говорил в про
шедшем времени. Да, сейчас 
поселок не узнать. Кто в нем 
был, тот видел ухоженный 
сосновый бор, полукольцом 
окруживший территорию 
больницы, асфальтированные 
дороги. На , улицах (правда, 
еще не на всех) добротные 
тротуары, современные све
тильники. Густые тополя, бе
резы, цветущие яблони соз
дают приятное впечатление 
тихого уголка, где люди жи
вут. как на даче.

Все это появилось стара
ниями депутатов, которые 
сумели сплотить вокруг се
бя общественный актив. 
Депутатов немного: за
ведующая отделением боль- 
дащы 3. М. Попова, глав
ный врач больницы А . И. 
Потапов, его заместитель 
К. И. Кошкарева, врач 
М. И. Петров, инженер В. В. 
Карнаухов. С первого дня 
своего существования груп- 
па'-взяла за правило: никому 
ничего не обещать, креме од
ного: внимательно рассмат
ривать наказы и делать все, 
что возлтожно, с помощью са
мих избирателей. Так и го
ворят: если нужно, давайте 
делать вместе.

Надо сказать, поселку по
везло: главный врач рес
публиканской больницы 
А. Н, Потапов оказался «вы

годным» депутатом. Как ру
ководитель учреждения он 
распоряжается определенны
ми . материальными ресурса
ми и может часть их исполь
зовать' на нужды поселка. 
Как коммунист, правильно 
понимающий долг и обязан
ности руководителя, он не 
жалеет ни времени, ни сил, 
ни знаний на решение глав
ной задачи; всеми силами, 
средствами улучшать жизнь 
и быт трудящихся.

,В кабинете Потапова схо
дятся все зримые и незри
мые нити жйзни поселка. К, 
нему идут и те, кто работает 
в больнице, и те, кто просто

говорил А . И. Потапов,— что 
при большом желании всегда 
можно отыскать материаль
ные, и трудовые ресурсы.

Впереди,, у депутатов дел 
не меньше. Нужно закончить 
строительство двух жилых 
домов, проложить еще 400 
метров водопровода, сдать в 
эксплуатацию зиинюю теп
лицу, спортивный комплекс. 
В День медицинского работ
ника готовится открытие ме
мориала в память сотрудни
ков больницы, погибших в 
годы Великой Отечественной 
войны. ,

Многое надо сделать для 
дальнейшепУ ёлагоустройст-

строительство нового пище
блока, реконструкция старой 
канализации? На все вопро
сы их авторы получили чет
кий и ясный ответ. И никто 
не сетовал на отказ исполне
ния той или иной просьбы, 
знали: если депутатская
группа так решила, значит, 
пока, действительно, нет воз
можности.

Можно многое рассказать 
о работе каждого депутата в 
отдельности. Об идеологиче
ском секторе совета общест
венности, который возглав
ляет врач Н. К. Кушкина, о 
детском секторе —  им руко
водит медсестра П. А . Вол-

живфт в поселке. Знание лю
дей, их склонностей и спо
собностей помогло создать 
боевой самодеятельный ор
ган —  совет общественности 
микрорайона, который по 
поручению депутатской груп
пы Потапов сам и возглавил. 
В совет вошли депутаты, ак
тивисты, председатели улич
ных комитетов. 35 членов со
вета —  большая сила. И с ее 
помощью депутатская группа 
организует людей на благо
устройство, охрану общест
венного порядка, борьбу за 
здоровый быт и т. д. Это и 
есть ее работа с населением 
—  кропотливая, хлопотная, 
требующая нема.по вредтени.

Содружество и теснейший 
контакт депутатов с населе
нием оказались весьма бла
готворными. Силами самих 
жителей (разумеется, не без 
помощи администрации
больницы) был построен во
допровод, озеленены улицы. 
В прошлом году построены 
две артезианские скважины. 
Уложено 1.200 погонных 
метров зимнего водопровода. 
В асфальт оделись улицы 
Асиновская, Лесная, Кутузо
ва. За три года на благоуст
ройство затрачено более
200.000 рублей. Только на 
асфальтирование пошло
80.000 рублей. Жители по
могали асфальтировать тро
туары, подъезды к своим до
мам, копали траншеи, укла
дывали водопроводные тру
бы,'оплатили расходы по 
прокладке во'допровода. ♦

Депутаты и совет общест
венности добились открытия 
в поселке специализирован
ного молочного магазина. 
Теперь 40 телефонов связы
вают поселок с городом, по
явился автобусный маршрут 
прямого сообщения «больни
ца —  Лагерньп! сад». За это 
же время построены два де
сятиквартирных дома, зало
жены 8 - и 25-квартирные до
ма.

— Вы теперь убедились,—

ва поселка. На встрече из
бирателей с кандидатами в 
депутаты местных Советов, 
которая состоялась накануне 
этого отчетного собрания, из
биратели просили продол
жить асфальтирование улиц. 
Остро стоит вопрос о расши
рении продовольственного 
магазина. Предстоит выпол
нить большую работу, чтобы 
обеспечить централизован
ную подачу горячей воды. 
Словом, планов и задумок 
много, дел невпроворот.

—  Но выполнить их мож
но лишь при условии, когда 
каждьк! из вас спросит себя, 
а что я тут могу сделать? Н 
решит, какой личный вклад 
он внесет в ту или иную ра
боту, —  сказал в зак.люче- 
ние докладчик.

—- Вопросы будут? — 
спросил председатель собра- 
аня А . Н. Змазнев.

Вопросов было много. Они 
касались, на первый взгляд, 
несложных проблем, но де
монстрировали горячую заин
тересованность избирателей 
и в производственных, и в 
житейских делах. Замечу: 
разговаривают- депутаты с 
избирателями честно и от
крыто. к предложениям, 
просьбам, требованиям под
ходят, взвешивая вое « з а »  и 
«против», учитывая реаль
ные возможности.

Вопрос: Будет ли поселок 
подк.'почен к трассе дальнегт! 
теплоснабжения?

Ответ: Будет, но для этого 
надо изыскать средства.

Вопрос: Кто получит квар
тиры в 8 -квартирном доме?

Ответ: В первую очередь 
те, кто живут в старых, ава
рийных домах.

Вопрос; Как решается 
вопрос с парикмахерской?

Ответ: Острой нужды в 
ней нет. Недалеко от поселка 
есть комбинат бытового об
служивания.

Когда начнется ремонт 
старых корпусов , больницы.

кова, о благоустроительном 
—  там командует старшая 
медсестра больницы Н. И. 
Бртышникова. Но даже то, 
что'я услышала на собрании, 
позволяет щонять «секрет» 
успеха депутатской группы. 
Она состоит из передовых 
активных работников, дейст
вует под контролем трудя
щихся, живет их помыслами 
и заботами."

Вот что говорили избира
тели.

О. Ф. Габрусенко. Не зря
депутата считают слугой на
рода. Мы убеждаемся в этом 
на практике. И я хочу низко 
поклониться вам, дорогие 
товарищи, за эту встречу, за 
все, что вы сделали для жи
телей окраинного поселка. 
Ведь совсем еще недавно мы 
ходили на работу в резино
вых сапогах, а сейчас даже в 
Самое ненастье наши модни
цы бегут на службу в белых 
босоножках. Это маленькая 
деталь, но вот из таких неза
метных мелочей складывает
ся хорошее настроение. У  
нас одна беда —  поселок 
бурно растет за счет само
вольного строительства. Про
сим депутатскую группу по
мочь сократить аппетиты са- 
мово.льщиков на захват на
шего зеленого уголка.

Н. Н. Корабельникова. Де
путаты выполнили все наши 
наказы, за что большое им 
спасибо. Мы уверены, что и 
новые народные избранники, 
за которых мы единодушно 
отдадим свои голоса 17 ню
ня, продолжат лучтт тради
ции нашей депутатской груп
пы.

Н. И. Ертышяикова. Я  хо
чу обратить внимание на та
кую деталь; мы много стро
им, много садим, но не все
гда сохраняем сделанное. 
Кроме усиления контроля, 
надо больше пропагандиро
вать прекрасное, воспиты
вать у населения, особенно 
молодежи и подростков, чув

ство ответственности за кра- 
' соту своей улицы. Я пред- 
/лагаю устраивать праздника 
цветов, определять победате- 
лей соревнования в цветоч
ном убранстве улиц. А  где 
цветы —  там чистота и ра
дость. Еще замечание. В 
центре поселка у нас, как го
ворится, все вылизано. А  вот 
две мусорные ямы, мимо ко
торых мнотие из нас ходят, 
никто не замечает. Констан
тин Петрович обещает содер
жать их в порядке, а не 
делает этого.

' —  А  ну-ка, Констаитвн 
Петрович, объяснитесь перед 
избирателями, —■ попросил, 
А . И. Потапов.

И заведующий хозяйством 
К. П. Плучевский вышел на. 
трибуну объясняться.

А . Н. Аникни (главный 
бухгалтер больницы, он Же 
председатель уличного коми
тета). Нерешенных вопросов 
у  нас еще много. Как, ска
жите, жителям поселка, ра
ботающим на авторемонтном 
заводе, переходить через 
речку Киргизку —  там нет 
мостика, а спуск крутой?

Неудобны часы работы 
магазина и яслей. Эти вопро
сы надо решать безотлага
тельно.

Когда председательствую
щий сказал, что поступило 
предложение прекратить пре
ния, так как из записавших
ся ораторов выступило боль
ше половины, из зала вышла 
высокая :кенщина и сказала;

■— Я все же настаиваю на 
выступлении.. —  И медсест
ра Л. Э. Копаницыяа . под 
одобрительный гул собрав
шихся поднялась на трибуну.

—  Я работаю в больнице 
много лет. На моих глазах 
здесь произошли такие из
менения, о которых мы, ста
рые кадровые работники, 
только мечтали. И я тоже хо
чу сказать свое большое спа
сибо за это депутатской 
группе. Но я проживаю в со
седнем районе, в поселке 
лесников. Ох. как у нас там 
грязно, пыльно, неуютно. И 
там есть депутатская группа. 
Но, видимо, она не умеет ра
ботать с населением. Вот бы 
хорошо научить гручту, ко
торая в поселке лесников, 
лучше заботиться о благо
устройстве своего района.

Предложение было встре
чено дружными аплодисмен
тами.

* « *
...Вместо заключения при

веду разговор с руководите
лем депутатской группы 
3. М. Поповой. ■

—  Что дают вам, как де
путату, такие встречи с из
бирателями?

— Они —  безошибочный 
компас во всей нашей дея
тельности. Люди все замеча
ют. П, если внимательно к 
ним прислушиваться, под
держивать разумные предло
жения, нетрудно затем во-- 
влекать их в решение злобо- 
днев!шх вопросов. Борьба за 
повышение ншзненного уров
ня советского человека не
возможна без повышения об
щей культуры городов и сел, 
без воспитания' у жителей 
чувства хозяина, патриота. 
Эту задачу мы решаем вме
сте с избира гелями.

Н. ВАСИЛЕНКО.

РОЖ ДЕНО ПОДГОТОВКОЙ К ВЫБОРАМ

К л у б  и з б и р а т е л е й
Не так давно многие жители Асиновского района вме

сто привычной таблички «Агитпункт» увидели новую: 
«К луб  избирателей». В ходе подготовки к выборам в ме
стные Советы де;1утатов трудящихся в районе родилась 
новая форма массово-политической работы среди населе
ния по месту жительства. О том, что представляют из се
бя клубы избирателей, рассказывает инструктор Асинов
ского райкома КПСС Людмила Вячеславовна Калинша.

...У заведующего Новокус
ковским клубом избирателей 
Юрия Александровича Бар
кова сейчас, в завершающий 
период подготовки к выбо
рам, особенно много работы. 
Организация встреч с канди
датами в депутаты, техниче
ская подготовка участка к 
голосованию, организацио'д- 
ная работа, подготовка но
вых вечеров. Да еще обязан
ности секретаря партийной 
организации...

Вечером 5 июня клу^б изу 
бярателей села Новокуско- 
ва был переполнен. Состоя
лась встреча с кандидата.мн 
в депутаты: областного Со
вета —  председателем Мина
евского сельсовета О. И. 
Алиткиной, районного и 
сельского —- дояркой совхо
за «Комсомолец» Е. Г. Мяс
ной, медсестрой Новокусков
ской больницы К. С. Герей- 
чук, свинарем Н. М. Фроло
вым и другими. После офи
циальной части собравшиеся 
горячо аплодировали агиг- 
бригаде ToMCKW) подшипни
кового завода'.

Эта встреча — лишь эле
мент большой работы Ново
кусковского клуба избирате
лей. .

До последнего времени у 
нас в районе слабо велась 
политическая я культурная

'работа по месту жительства. 
А  там,-где она все-таки чуть 
теплилась, основной ее ба
зой были агитпувкты, кото
рые активизировались толь
ко перед выборами в Сове
ты, а зате.м закрывались. По
стоянно действующих ^агит
пунктов практически не. бы
ло.

Бюро районного комитета 
КПСС обязало партийные 
организации по-деловому 
взяться за совершенствова
ние форм и методов мас
совой работы по месту . жи
тельства. В районе создано 
шесть пбстояшш действую
щих клубов избирателей и 
агитауиктов, скоро в жи
лых кварталах города .от
кроется пять агитплощадок.

Но вернемся к Новокус- 
ковскому клубу избирателей. 
Создай он лишь в апреле ны
нешнего года, однако успел 
прийтись по душе жителям 
села. Вековом клубе массо
во-политическая работа по
ставлена на 'более высокую 
ступень. Здесь партийная ор
ганизация совхоза системати
чески информирует населе-. 
ние 6  политической, экономи
ческой, культурной жизни 
страны, об актуальных воп
росах международного поло
жения. Регулярными стали 
выступления руководителей

совхоза —  директора А . В. 
Филиппова, секретаря пар
тийного комитета Н. Д. Зай
цева, главного зоотехника 
В. А. Подгорного и других. 
Кругозор жителей Новокус- 
кова,.. несомненно, расширя
ют лекции, беседы, политин
формации, которые прово
дятся регулярно. Вот пере
чень выступлений за послед
ние месяцы: «Итоги апрель-. 
ского Пленума ЦК КП С С», 
«Выборам в местные Советы
—  достойную встречу», «И з
бирательная система в СССР
—  самая демократичная в 
мире», «Депутат —  слуга 
народа». Дважды в месяц 
грудящиеся узнают о поло- 
жевии дел в совхозе.

В своей работе Ю. А. Бар
ков опирается на совет клу
ба. В его состав входят люди 
солидные, пользующиеся 
уважение.м тружеииков селя. 
Это зоотехник М. Ф. Ми- 
гунов, секретарь. комитета 
комсомола Г. Д. Казаков, 
преподаватели Новокускоз- 
скойушколы М.- М. Радченко 
и Н.^И. Кузнецова, медицин
ская сестра бо.пьницы, посто
янная участница художест
венной самодеятельности 
К. С. Герейчук.

Основной секрет успеха 
работы этого клуба избира
телей —- тщательно проду
манные и хорошо подготов
ленные вечера. Главная за
бота о том, чтобы они про
шли живо., и увлекательно. 
Встречи с интересными 
людьми, концертные про
граммы, документальные ки
нофильмы, ответы на раз- 

,лнч«ые вопросы...

Новокусковский избира
тельный участок —  один из 
крупных в районе. 17 июня 
сюда придут голосовать за 
кандидатов блока - коммуни
стов и беспартийных ■ около 
тысячи избирателей. Многие 
нз них участвовали в различ
ных .мероприятиях, прове
денных в эти дни по п.дану 
клуба.

В клубе избирателей дей
ствует агитколлектив из 28 
человек. Им руководит зоо
техник совхоза, коммунист 
М. Ф. Мйгунов. Большинст
во агитаторов грамотные, 
инициативные коммунисты, 
комсомольцы и беспартий
ные активисты. ■ В помощь 
агитаторам оформлен специ
альный уголок, с ними про
ведены совещания, где де
тально обсуждены вопросы 
работы с избирателями, за
дачи завершающего этапа 
подготовки к выборам. По 
нескольку раз побывали у 
своих избирателей учитель
ница Л. А . Нецветаева, зоо
техник Л. Е. Мигунова.

Большую работу проводит 
клуб из^рателей  тракторо
ремонтного завода. Партий
ная организация завода учи
тывает особенности ;массово- 
политической работы по ме-, 
сту жительства. Ведь здесь 
политические работники —  
политанформаторы, агитато
ры. лекторы —  имеют дело с 
иаселением, не объединеч- 
нщм общими производствен
ными интересами, и доволь
но разнородным по составу. 
В цехах все беседы, политин
формации‘направлены в пер
вую очередь на достижение

лучших показателен в труде, 
на подъем экономики; А  в 
клубе на первый план в мас
совой работе выступают воп
росы соблюдения правил со
циалистического общежития, 

.кое1мунистической .морали, 
воспитания молодежи и де
тей, развития социа.'шстиче- 
ских принципов в быту. В 
плане клуба избирателей 
пред5'смотрены такие, напри
мер, те.мы: «Идеологические 

V диверсии иностранных развг- 
док против Советского Сою
за», «Долг, совесть, честь и 
нравственное достоинство 
личности», «Международни
ки— за «круглым столом», 
«О  достижениях советской 
науки и те.х.»ики в , исследо
вании космоса-и о междуна
родном сотрудн,ичестве в 
этой области», «Два мира— 
две идеологии», «Укрепле
ние трудовой дисциплины и 
оргаинзованноста —  непре- 
менное условие выполнения 
принятых' обязательств».

Создание клубов избирате
лей ■— лишь начало боль
шой, кропотливой работы, 
которую на.м предстоит ве
сти с трудящ имся по месту 
жительства. Мы предусмат-' 
рнваем проведение специаль
ных семинаров руководите-. 
лей клубов, обмен их рпы-- 
том. Очень важно, чтобы эти 
клубы действовали пост о я н- ■ 
но, стали подлинными цент
рами массово-политической’ ’ 
работы, куда бы охотно шли 
труженики села. Поэтому мы 
рекомендуем партийным ор
ганизациям в устной агита- - 
ции luifpoKO использовать та
кие формы, как вечера воп
росов и ответов. Тематиче
ские вечера, вечера чество
вания ветеранов ..труда и пе
редовиков производства, 
устные журналы, массовые' 
собрания, на которых руко
водящие работники выступа
ют с отчетами, докладами по 
актуальным эконо.мическим 
и политическим вопросам.

.Л. К АЛИ Н И Н А,
. - инструктор Асиновскогв 

райкома КПСС,
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Недавно президиум наше
го обкома профсоюза заслу
шал отчет руководителей 
Стрежеоскоро управления бу
ровых работ, председателя 
бурового комитета о выпол- 
невии коллективом принятых 
социалистических обяза
тельств. Казалось бы, к это
му коллективу не должно 
быть особых претензий. Пяти
месячный план выполнен. Но 
за благополучны.ми цифрами 
скрывается недостаточно чет
кая работа управления, Про
счеты и перебои в производ
ственном конвейере привели 
к тому, что буровые бригады 
дотеряли много вре.мени на
прасно. И поэтому они не 
справляются со своими со
циалистическими обязатель
ствами.

В котще прошлого года, 
когда обсуждались обяза
тельства, никто не. сомневал
ся в их реальности. Рубеж — 
пробурить каждой бригадой 
от 40 до 45 тысяч метров— 
казался вполне под силу. Та
кого рубежа, действительно, 
можно достичь, если на его 
достижение наиравить уси
лия хозяйственных руково
дителей, профсоюзных акти
вистов, всех тех, от кого за
висят буровики. На деле же 
оказалось, что буровики, за
вещ аю щ ие производствен
ный цикл, не имели надеж
ного тыла и оперативного 
штаба. Инженерно-техниче
ские работники управления, 
вспомогательные службы не 
были вовлечены в социали- 
сгнчеокое соревнование, а 
ведь известно: чем больше
круг активнстов, энтузиастов 
участвует в организации со
циалистического соревнова- 
гшя, тем более успешно оно 
развивается, тем выше его 
эффективность.

Практтчески подтвержде
нием этой мысли может слу
жить работа нефтегазодобы
вающего управления имени 
50-летия СССР. Заслуги то.м- 
ских нефтяников известны, 
управление удерж1ивает пере- ■ 
ходящее Красное знамя ми- 
нистерютва и ЦК профсоюза. 
И эти успехи стали возмож
ны благодаря постоянной за
боте о совершенствовании 
социалистического соревно
вания. Партийная органи
зация, групповой ко.митет, 
администрация управления 
разработали новые условия 
соревнования. Раньше ре
зультаты трудового спора 
между цехами, отделами, 
е.чужбами, вахтами подводи
лись раз в квартал. Сейчас

итоги подводятся ежемесяч
но. Больше заботы стало про
являться об условиях труда, 
быта рабочих. Заметно воз
росла в 5щравлеяии роль ве
дущих спецналистов, ишке- 
нерно-технических работни
ков. Они возглавили творче
ские объединеиия трудящих
ся. Свыше 350 ннженерно- 
тёхвичесних работников, пе
редовых рабочих являются 
ч.тенами научно-технического 
общества, рацнонализатора- 
■ми и изобретателями. Этот 
большой отряд активистов

здесь подвергаются ' не толь
ко главные показателя, но и 
так назьюаомые учетные (ис
пользование ресурсов, -основ- • 
ных материалов, трудовая 
дисциплина, организация со
циалистического соревнова
ния и т. д.).

В нефтегазодобывающем 
управлении используются 
еще .не все меры . воспита
тельного воздействия на чле
нов коллектива. Но с тех 
пор, как им. стали уделять 
должное Биимание, началась

крупных предприятия —  
трест «Томскгазстрой», 
Стрежевское управление бу
ровых , работ,- управление 
подводно-техщтческих работ 
№ 1 0  —  не справил1ис.ь 'со  
своязии . обязате.-щствами. 
Сейчас на рабочих собрани
ях анализируются итоги .пер
вых пяти месяцев. Принятые 
по предложению рабочих ме
ры будут способствовать вы
полнению полугодовой про
граммы и социалистических 
обязательств.

участвует в соревновании за 
внедрение в производство на- 
уч1НО-технических достиже
ний. Экономический эффект 
от деятельности научно-тех- 
ричеокого общества, общест
ва рационализаторов и изо
бретателей составляет свыше 
150 тысяч рублей в год.

Приведу один пример. Не
давно в управлении закон
чился смотр-конкурс на луч- 
щий цех по экономному рас
ходованию нефти и нефте
продуктов. За период смотра 
подано 19 предложений с эф
фектом 16,2 тысячи рублей, 
сэкономлено 3.670 тонн неф
ти и 42 тонны бензина.

Воспитывать сознательное, 
творческое отношение к тру
ду помогаёт хорошо проду
манная система экономиче
ской учебы. Создана 21 шко
ла. коммунистического гру
да, в которых занимается 
более 400 человек, в трех 
школах экономических зна
ний —  110 человек. В работе 
школ самое активное участие 
принимают руководители 
предприятий, главные специ
алисты.

Серьезное отношение к 
экономическим вопросам, бо
лее последовательное и регу
лярное подведение итогов 
соревнования дают возмож
ность руководителям управ
ления делать оперативный 
анализ работы низовых кол
лективов, видеть наиболее 
слабые, уязвимые места я 
оперативно принимать меры. 
Примечательно, что анализ^

стабилизация коллектива, 
появились первые успехи.

Я  так иного говорю о неф
тяниках не потому; что счи
таю управледае лучшим 
предприятием Обкома проф
союза. На заводе резиновой 
обуви, найример, • уровень 
организации соцна;шстиче- 
ского соревнования выше. 
Но коллектив нефтяников 
только фор.мируется, трудо
вые традиции не устоялись. 
Вести здесь воспитательную 
работу труднее.

Менее увиешно, чем ожи
далось, идут дела в коллек
тиве треста «Томскгазст'рой». 
В первом квартале трест да
же не справился с заданием 
по освоению средств собст
венными силами и не претен- 
дова.ч на классное место в 
соревновании предприятий 
министерства. Причины — 
резко возросли объемы ра
бот, появились новые под
разделения. Если в старых 
управлениях организацией 
социалистического соревно
вания занимался широкий 
круг активистов, то в новых 
их не оказалось. Верится, 
что руководители треста, об
щественные организации су
меют распространить накоп
ленный опыт во всех упршв- 
лениях, добиться массовости 
и действенности сорювнова- 
ния.

Все коллективы, относя
щиеся к нашему обкому 
профсоюза, идут с начала го
да без отставания, но три

Во многих коллективах 
нет еще подлинной заботы 
об использовании материаль
ных и денежных ресурсов. 
В трестах «Томскгазстрой:^ и 
«Томскнефтестрой», в Стре- 
жевской • автотранспортной 
конторе, управлениях буро
вых работ и магистральных 
нефтепроводов Центральной 
Сибири не созданы комиссии 
для проведения смотра по 
экономии и бережливости, не 
внедряются лицевые счета 
эконошти.

В истинности сказанного 
легко убедиться на примере 
управления магистральных 
нефтепроводов. Все показа
тели деятельности молодого 
коллектива хорошие; пере
выполнены :^адания по объе
му реализации продукции и 
грузообороту, сверхплановым 
накоплениям. . Социалистиче
скими обязательствами пре
дусмотрено получить в 1973 
году 2 0 0  тысяч рублей 
сверхплановой прибыли, а 
уже получили больше .милли
она. И все же мы считаем, 
что коллектив нефтепро- 
водчиков далеко не исчерпал 
своих резервов и работает 
без должного напряжения. 
Экономическая работа в уп
равлении поставлена плохо, 
не организована эконо.миче- 
ская учеба. Н ачальн т пла
ново-финансового  ̂ отдела 
М. X. Каргалова считает воп
росы эконо.мики исключи
тельно СБОи.м дело.м... Поэто
му даже поощрительные пре-

— --------------------- —
мин выплачиваются по рас
поряжению М. X. КаргалО- 
вон, без согласования с проф
союзными. комитетами район
ных нефтепроводных управ
лений 'и  объединенного ли
нейного комитета.

Руководители всех зв^ь- 
ев управления, инженерно- 
технические работники со
вершенно ие занимаются ор
ганизацией социалистическо
го соревнования, считая, что 
это обязанность обществен
ности. Даже данные для 
подведения итогов соревно
вания за первый квартал не 
поступи.чи в линейный коми
тет.

Во всех подразделениях 
управления не созданы ко
миссии по бережливости и 
экономии, бездействуют твор
ческие организации —
ВОИР, НТО, БРИЗ. Здесь 
очень много претензий . по 
хранению, складированию,
использованию оборудования 
и материалов. Видимо, вели
ка убежденность в том, что 
размах дел оправдает бесхо
зяйственность. Да и планы, 
обязательства не заставляют 
беречь рубль. Низка и трудо
вая дисциплина в управле
нии: на 1 0 0  работающих при
ходится 9 прогулов. Так что 
при всех хороших показате
лях коллективу управления 
есть над чем задуматься. Ру
ководителям и инженерно- 
техническим работникам на
до изменить свое отношение 
к социалистическому сорев
нованию, добиваться повыше
ния активности и инициативы 
всех рабочих и специали
стов.

Эти замечания следовало 
бы сделать и в адрес руково
дителей некоторых других 
предприятий. На современ
ном этапе хозяйствования 
нельзя эффективно "управ
лять производством без тако
го важного рычага, как соци
алистическое соревнование. 
ПОЭТО.МУ и оценка деятель
ности руководителя, не жела
ющего заии.маться организа- 
uneii сорев1нования. может 
быть только одна — крайне 
неудовлетворительная. По
тому что без привлечения 
широких масс трудящихся к 
управлению • производством 
невозможно поднять его на', 
более высокую ступень, под
нять интенсивность и произ
водительность труда.

Н. ПЕТРОВ,
председатель обкома
профсоюза рабочих неф
тяной, химической н га
зовой промышленности.

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?.

ХОЖДЕНИЕ ЗА УСЛУГОЙ
я  хотела заказать платье в ателье «Березка», но там была 

большая очередь, и моя попытка не удалась. В субботу, после ■ 
работы, пошла в «Новинку» — оказывается по субботам и 
воскресеньям это ателье закрыто. Попыталась сдать заказ в 
третье — «Северянку». Опять не повезло — здесь принимают 
заказы только до 7 часов вечера, а я кончаю работу в шесть. 
Пока добиралась до «Северянка», там уже прекратили прием 
заказов. И вот, чтобы заказать платье, пришлось отпрашивать
ся с работы.

Не я одна вынуждена так делать. Многие служащие наше
го и других учреждений в хождении за услугами теряют не
мало рабочего времени. Разве нельзя передвинуть часы рабо
ты мастерских и ателье на более удобное для горожан вре
мя? Разумеется, для этого следует хорошенько изучить спрос 
населения.

г. Томск.

Тов. Крашенинникова пра
ва. Действительно, часы ра
боты многих предприятий 
служб быта совпадают с 
работой учреждений, орга
низаций областного центра. 
И люди вынунгдены ходить 
за услугой в служебное вре
мя. Мы убедились в этом, 
когда с группой народных 
■контролеров Ленинского рай
она провели рейд проверки 
работы мастерских объеди
нений «Томскодежда», «Сне
жинка», комбината «Обув
щик».

Оказалось, что до сего 
времени руководители ряда 
бытовых предприятий и не 
думали выполнять решение 
Томского горисполкома о пе
реносе часов работы на бо
лее удобное для населения 
время. А  ведь такое решение 
было принято еще в 1971 
году. В субботу и воскре
сенье никто не может по
пасть в ателье № №  13, 21, 
24 и други е, объединения 
«Томскодежда» —  тал1 вы
ходной. В ателье «Новинка», 
что расположено по проспек
ту Ленина, заказчиков в 
субботу встречает один кла
довщик, который выдает го
товые вещи. Не всегда по
падешь после работы в един
ственное в городе меховое 
ателье «Б елка», расположен
ное на улице Котовского. 
Ателье «Северянка», ателье 
№  10 (Иркутский тракт) и 
другие в рабочие дни недели 
открыты только до 7 часов 
вечера.

Из 19 предприятий произ
водственного объединения 
«Снежинка» семь работают 
Cv укороченным режимом 
дня. Около десятка прием
ных пунктов, мастерских по

А. КРАШЕНИННИКОВА.

срочному ремонту обуви 
комбината «Обувщик» тоже 
открыты с 10 утра до 7 ча
сов вечера. Где же тут пос
ле шести вечера успеешь 
сдать обувь в ремонт, если 
до мастерской надо еще до
бираться и если без чет
верти семь ее работники 
об.ычно даже в помещение 
не пускают. В Ленинском 
районе мы так и не с.могли 
обнаружить бытовые пред
приятия, которые бы рабо
тали в две смены.

Рейдовая бригада вскрыла 
много других фактов пренеб
режительного отношения к 
посетителям. Вот мастер
ская по ремонту швейных из
делий, расположенная на 
проспекте Ленина, 49. Ни 
вывески, ни рекламы. Мы 
так щ не могли узнать о ее 
часах работы, пока не спро
сили у мастера. Нет табли
чек о распорядке дня рабо
ты в ателье № №  13 и 24 
объединения «Томскодеж
да», в приемных пунктах 
химчистки № №  5, 26 и 30.

Оставляет желать много 
лучшего санитарное состоя
ние ряда предприятий служб 
быта. В приемный пункт 
химчистки №  30 по проспек
ту Ленина, 138 страшно зай-' 
ти —  помещение четвертый 
год не белено. К Дому быта 
в районе спичечной фабри
ки, находящемуся на балансе 
комбината «Обувщик», ни 
подойти, ни подъехать — 
все завалено отходами про
изводства.

Итоги рейда были об
суждены на заседании ко- 
лтитета народного контроля 
Ленинского района. Коми
тет принял к сведению заве
рения руководителей объе

динений «Томскодежда»,
«Снежинка», а также комби
ната «Обувщик» о немедлен
ной перестройке работы под
чиненных предприятий. 
Спустя несколько дней Шосле 
заседания комитета, директор 
объединения «Томскодежда» 
т. Привалихин, например, 
сообщил, что им было созва
но совещание заведующих 
ателье, приемщиков, закрой
щиков и что все ателье 
«ТомСкодежды» перестроили 
часы работы.

Но, когда спустя месяц, 
мы еще раз проверили ма
стерские и ателье, там поч
ти ничего не изменилось.

Директор комбината
«Обувщик» К. А . Ильясов 
избавил нас от поездок по 
городу. Он откровенно за
явил, что «после заседания 
комитета народного контро
ля забыл дать приказ об 
изменении режима работы 
приемных пунктов и мастер
ских по ремонту обуви». Та
кой приказ был издан только 
в конце апреля.

Директор производствен
ного объединения «Снежин
ка» Л. А. Елеев также мало 
что предпринял для измене
ния режима работы прием
ных пунктов химчистки в 
соответствии с решением гор
исполкома. Спустя месяц 
после разговора с ним, на 
приемном пункте НЬ 38 по 
проспекту Фрунзе, 7 по- 
прежнему висела старая таб
личка о часах работы с 1 0  
утра до 7 часов вечера.
' В приемный пункт №  30 
химчистки по проспекту Л е
нина, 138 можно по-прежне
му зайти, применяя большую 
физическую силу, так как 
поломанная дверь провисла 
и открывается с трудом. Сте
ны помещения так и не по
белены. Приемщица скучает 
от безделья, ибо посетители 
туда редко заходят.

После повторного рейда 
прошел еще месяц. И что 
же? Мы позвонили в «Б ел 
ку», в «Новинку», ателье 
срочного ремонта обуви в 
Доме быта и на в о п ;^ ; «Д о  
которого часа работаете?»—  
везде услышали ответ; «Д о  
семи вечера».

Хождения за услугой в 
рабочее время продолжают
ся...

М. КОБЫЛЯНСКИИ,
наш внештатный корр.

ПОХОРОНЫ ЧЛЕНОВ 
ЭКИ ПАЖ А «ТУ 144»

1 2  июня состоялись похо
роны членов экипажа, по
гибших при катастрофе 
сверхзвукового пассажир
ского самолета «ТУ-144 » 
М. В. Коз.чова, В. М. Мол
чанова, Г. Ц. Баженова, 
В, Н. Вендерова, Б. А . Пер- 
ву.хнна, А. И. Дралина.

На Новодевичьем кладби
ще проститься с погибшими 
пришли работники Мини
стерства авиационной про
мышленности, Министерства 
Гражданской авиации, Ми
нистерства обороны СССР, 
летчики, ученые, инженер
но-технические работники, 
рабочие предприятий и ор
ганизаций авиационной про
мышленности, представите- 
:ш партийных, советских и 
профсоюзных организаций'.

На траурном митинге 
выступил министр авиацион
ной промышленности П. В. . 
Дементьев, который отметил 
выдающиеся заслуги верных 
сынов Коммунистической

партии Советского Союза —  
членов экипажа самолета 
«ТУ -144 » в освоении новой 
сверхзвуковой пассажирской
авиации.

На траурном митинге так
же выступили от Министер
ства Гражданской авиации 
А. В. Беседин, от Военно- 
Воздушных Сил А . Ф. Коло- 
моец, от партийных и совет
ских организаций В. С. Па- 
лутин, от Конструкторского 
бюро имени А. Н. Туполева 
Д. С. Марков.

Гремит прощальный залп 
почетного воинского эскор
та. Под звуки траурной .ме- 
.лодии на могилу героев-ис- 
пытателей возлагается ве
нок от ЦК КПСС, Президиу- 
■ма Верховного Совета СССР 
и Совета Министров СССР, 
венки от министерств, ве
домств, предприятий, орга
низаций, семей и родствен
ников погибших, .множество 
живых цветов.

(ТА С С ).

« Т я ж е с т ь  у т р а т ы  
не остановит движения 
по пути к прогрессу»

П.^РИЖ, 12 июня. 
(ТАСС ). В досольство СССР 
В Париже поступают письма 
и телеграммы с выражения
ми соболезнования по пово
ду гибели «ТУ -144 » и его 
экипажа. Пишут видные 
представители французской 
аэронавтики и простые рабо
чие, послы*, иностраяных го
сударств и жители располо
женных недалеко от Ле-Бур
же деревень н поселков, 
ставшие очевидцами ката
строфы, члены правитель
ства Франции и многие, 
очень многие молодые фран
цузы.

Сотш! писем и теиШрамм, 
где слова участия сопровож
даются выражением уверен
ности в то.м, что эта тяжелая 
утрата не остановит движе
ния вперед по пути техниче
ского, прогресса н не поста
вят под . вопрос будущее 
сверхзвуковой авиации.

Генеральный директор На
ционального центра косми
ческих исследований Ф ран-, 
ции Мишель Винье заявил,

что незадолго до катастро
фы он побывал на борту 
«ТУ -144 ». «Я  смог конста
тировать, что это отличная 
.машина, делающая честь со
ветскому само.четострое- 
нию».

Генеральный дкректор 
«Эр-Ф рзнс» Пьер Кот вы
сказывает убеждеаше в том, 
что развитие сверхзвуковой 
авиации, в котором заинте
ресована и руководимая им 
авиакомиания и «А эро 
флот». будет и дальше идти 
йперед.

Эта убежденность в тор
жестве прогресса науки и 
техники, на какие бы труд
ности он ни наталкивался, 
краейой нитью проходит че
рез подавляющее большин
ство писем. «Выражая свои 
соболезнования советским 
людям, — пишет, например, 
житель города Эвиана Люсь
ен Дондан. —  мы ждем, что 
вскоре на смену потерпев
шему катастрофу самолету, 
в воздух взмоет новый 
«ТУ -144 ».

с о о щ е н ш  ИЗ-ЗА р^еж д
Неделя советского! 
фильма  в С Ш А

ВЫ СТУПЛЕНИЕ Р. Н И К С О Н А
ВАШ И Н ГТО Н , 12 июня. 

(ТАС С ). Выступая перед 
выпускниками Флоридского 
технологического института 
в городе Орландо, прези
дент CUI.A Р. Никсон при
ветствовал предстоящий ви
зит Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева.

Через неделю, сказал 
Р. Никсон, Леонид Брежнев 
приедет в Соединенные 
Штаты в ответ на поездку, 
которую я совершил в Со
ветский Союз год тому на
зад. Приведя слова Л. И. 
Брежнева о том, что «сего
дня наша планета ближе к 
проадому и длительному 
миру, чем когда-либо рань
ш е», президент С Ш А  зая
вил; Я верю, что если мы 
сделаем то, что сможем, ес
ли Америка будет выпол
нять свои обязанности и ес

ли мы будем пользоваться 
сотрудничеством других 
стран, таких, как Советский 
Союз, то вы, выпускники 
этого года, имеете возмож
ность стать первы.м в на
шей стране поколением, ко
торое вырастет без войны.

Все вы знаете, продолжал 
Р. Никсон, что мы уже за
ключили договор об ограни
чении систем противоракет
ной обороны. Во время 
предстоящего визита мы бу
дем вести с Советским Со
юзом переговоры о заклю
чении других соглашений. 
Это будут очень важные сог
лашения.

Они не ликвидируют раз- 
ног.ласий между нашими си
стемами, которые будут про
должать существовать до 
тех пор, пока они будут ве

рить в одно, а .мы оудем ве
рить во что-то другое.

Но эти соглашения озна
чают для всех нас, и в осо
бенности для вас, вы
пускников, то, что две 
великие державы — Сое
диненные Штаты и Со
ветский Союз в.место то-то, 
чтобы противоборствовать 
друг с другом, вместо того, 
чтобы иметь друг с другом 
в важнейших районах мира 
трения, которые могли бы 
вылиться в войну ■— не ма
ленькую, а ядерную войну, 
—  что мы. Соединенные 
Штаты и Советский Союз, 
все больше и больше учим
ся разговаривать друг с дру
гом и'вести друг с другом 
переговоры, чтобы улажи
вать наши разногласия. Это 
не будет легко ни им. ни 
нам. Но мы сейчас создали

средство, с помощью которо
го с.можем двигаться в этом 
направлении.

Мир, продолжал Р. Ник
сон, не может быть мгновен
ным, и нельзя считать зара
нее, что мир будет д.титель- 
ным. Работать ради мира 
так Hte важно, как прихо
дится работать во время 
войны, и даже больше. Мир 
построить труднее, чем ве
сти войну, это та великая 
задача, которую мы взяли 
на себя, мы, люди нашего 
поколения, и которую пред
ставится возможность про
должить ва.м, вашему поко
лению.

Далее Р. Никсон остано- 
вн.юя на вопросах сокраще
ния вооружений и вооружен
ных сил в Европе, а также 
на вопросах экономического 
положения СШ А.

Д л я продолжения

ПО ДПИСАНИЕ ДО КУМ ЕН ТО В
12 июня в Москве ми

нистр Гражданской авиации 
СССР Б. П. Бугаев н посол 
Японии в Советско.м Союзе 
К. Ниндзаки подписали до
кументы о дальнейшем раз
витии воздушного сообще

ния, в соответствии с кото
рыми самолеты Аэрофлота 
и японской авиакомпании 
«Д ж ал» могут осуществлять 
полеты из Японии через тер
риторию СССР в Ф Р Г , Ита
лию, Голландию.

(ТАС С ).

П АРИ Ж , 12 июня. 
(ТАС С ). Сегодня сюда из 
Вашингтоиа прибыл помощ
ник президента С Ш А  по на
циональной безопасности 
Г. Киссинджер. Во француз
ской столице он продолжит 
с члено.м Политбюро ЦК 
Партии трудящихся Вьетна- 

3  ма, представителеад прави
тельства Д РВ  Л е  Дык Тхо 
переговоры по вопросу вы
полнения парижского согла
шения о прекращении войны 
и восстансюлении мира во 
Вьетнаме.

П Р И Г О В О Р

У Т В Е Р Ж Д Е Н
РИМ , 12 июня. (ТАС С ). 

Кассационный суд Мессины 
(о. Сицилия) утвердил при
говор местного суда по делу 
трех неофашистов —  Дж. 
Ляконти, А . Сикларн и 
Л. Лато. За преступные дей
ствия, повлекшие за собой 
железнодорожную катастро-

(фу в Реджо-ди-Калабрия, а 
также за организацик) беспо
рядков в этом городе, в ходе 
ликвидации которых ’ погиб 
полнцейбкий, неофашисты 
приговорены к восьми годам 
тюремного заключения каж
дый. ...... - -т

(Правительство Народной 
Республики Бангладеш уде
ляет большое внимание раз
витию народного образова
ния. Крупнейшее учебное

заведение страны —  Дакк- 
скнй университет готовит 
молодых специалистов, не
обходимых для развития на
циональной экономики.

культуры.
Н А СНИМКЕ: здание сто

личного университета.
Фото Е. Коршунова. 

(Фотохроника ТАС С ).

УМ Е Р Ф О Н М А Н Ш Т Е Й Н
БОНН, 12 июня. (ТАСС ). 

В Мюнхене в возрасте 85 
лет 'ум ер  бывшш! гитлеров
ский , фельдмарщал Эрих 
фон Манштейн. В нацист- 
оком вермахте он командо

вал группой армий «Д ои », 
безуспешно пытавшейся про
биться к ■ окруженной под 
Сталицградом группировке 
гитлеровских войск. В 1949 
году приговорен английским

военным трибуналом к 18 
годам , заключения, но в 
1952 году был освобожден. 
В последние годы жил в 
Баварки, являлся членом 
реваншистских оргаянзащгй.

НЬЮ -ЦОРК, 12 июня. 
(ТАС С ). С 15 по 25 июня в 
Нью-Йорке будет проведена 
Неделя советского фильма. 
Показ соввтск1ИХ фильмов 
приурочен к предстоящему 
визиту в Соединенные Ш та
ты Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. Н. Брежнева.

Об этом было объявлено 
на состоявшейся здесь 
пресс-конференции, устроен
ной представителем совет
ского объединения «Совэкс- 
портфильм». В рамках не
дели в одном из крупней
ших кинозалов Нью-Йорка 
«Карнеги» будут демонстри
роваться советские художе
ственные киноленты; «Б е 
лое солнце пустыни», «М а 
чеха», «Иван расильевич

меняет профессию», «Вни
мание, черепаха» и др|уг!яе. 
Шесть из намечаемых для 
показа фильмов а<мерикан- 
сние кинозрвте.тн увидят 
впервые.

Проведение недели совет- 
ского фильма вызывает 
большой интерес у амери
канской общественности. В 
пресс-конференции приняли 
участие видные деятели ки
но, кинокритики газет «Д ей
ли уорлд», «Нью-Йорк 
тай'мс», «Нью-Порк дейли 
ныос», представители теле
визионных ко.мпаний.

Одновременно с проведе- 
ние.м в Ныо-Иорке Недели 
советского филь.ма в столи
це С Ш А  Вашингтоне нач
нется показ художественно
го фильма «Освобождение».

ПОЛЕТ ОРБИТАЛЬНОЙ 
СТАНЦИИ « СКАЙЛЭБ »

НЬЮ -ЙОРК, 12 июня. 
(ТАС С ). Кос.монавты а.мери- 
канской орбитальной стан
ции «Скайлэб» продолжали 
1 0  и 1 1  июня выполнение 
научных исследований. Сог
ласно программе медицин
ских экспериментов,
П. Ве11Ц провел упражнение 
для изучения реакции вести
булярного аппарата в со
стоянии невесомости, а кос
монавт Ч. Кервнн —  упраж
нение на выявление призна
ков укачивания.

Вчера космонавты с ' по
мощью приборов в течение 
четырех с половиной часов 
вели наблюдение Солнца. 
Был обнаружен корональ-> 
ный выброс газов. Космоиав- 
гы провели очередной сеанс 
исследования природных ре
сурсов. С по.мощью прибо
ров была просмотрена поло
са длиной 14.000 км, иду

щая от штата Вашингтон 
через скалистые горы, юж
ные районы СШ А, Менси- 
кански!! за.'шв и Колумбию 
до Бразилии.

Изучались, в частности, 
снежный покров, леса и рай
оны нефтяных разработок 
на территории СШ А. состоя
ние моря в Мексиканском 
заливе. По указанию назем
ных служб кос.монавты про
вели испытания системы ох
лаждения скафандров, в ко
торых им предстоит выхо
дить в открытый космос 
2 0  июня.

Как сообщили из Центра 
пилотируемых космических 
полетов, 1 1  июня ракета-но
ситель с коргаблем «А п ол
лон», который должен 27 
июля доставить на станцию 
«Скайлэб» второй экипаж, 
была выведена на стартовую 

•' площадку.

Н А Ч А Л И С Ь  П Е Р Е Г О В О Р Ы
БОНН, 12 июня. (ТА С С ). 

Сегодня здесь начались пе
реговоры между министром 
иностранных дея Ф Р Г  
В. ШеелвиМ и прибывшим 
сюда ишнистром иностран
ных дел Франции М. Жобе- 
ром. Они обсудят в рамках 
Франко - западногермаиских 
политических консультаций 
вопросы подеотовки встречи

между канцлером Ф Р Г  
В. Брандтам и президентом 
Франции Ж. Помпиду 21—  
22 июня в Бонне.

По сообщеяиям печати, 
В. Ш еель и М. Жобер рас- 
CMOippHT также пр^лем ы  
НАТО и вопросы, связанные 
с предстоящими переговора
ми о сокращении вооружен
ных сил и вооружений в Ев
ропе. ‘

н о в ы й
ПРЕдаертЕль хде
БОНН, 12 июня. (ТАСС ). 

Проходящий в Бонне В'не- 
очередной съезд христиан
ско-демократического союза 
(ХДС) избрал сегодня но
вым председателем ХДС 
премьер-министра земли 
Рейнланд— Пфальц Г. Коля.

Потерпел катастрофу
БОНН, 12 июня. (ТАСС ). 

На аэродроме близ Вюрц
бурга потерпел катастрофу 
при посадке, американский 
военный вертолет типа 
«Кобра». Два члена экипа
жа ранены. Кроме того, по
гибли ,4 человека и ранены 
трое из числа находивших
ся нд аэродроме.
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Пбчальньге . веста ‘ /вместо 
приятной телеграммы об ус
пехах поступают иногда от 
групп самодеятельных тури
стов. Вместо сообщений об 
успешно завершенных марш
рутах скупые ' Телеграфные 
строчня'говорят иногда о за
блудившихся,- раненых, а бы
вает. что и о Настоящей тра
гедии. Что это ^  неизбеж
ные спутники: .туризма? Во
все не?. Печально . заканчи
вающихся походов не бьшо 
бы, если бь1 некоторые че
ресчур горячие головы, не за
бывали, что природа не про
щает туристам ошибок и не
брежного отношения к есте
ственным препятствиям на 
их пути,' ,

С каждым голом растет в 
нашей области рисло жела
ющих в очередной ' отпуск 
взять рюкзак и вместе с. 
друзьями помериться силами 
с природой, чтобы в этом
единоборстве'лучше познать 
ее. а заодно и получить за
ряд энергии на предстоящий 
год работы. ■ •

Все это, конечно, хорошо. 
Но, собираясь в такое путе
шествие, надо помнить, что 
в туризме, как и в любом 
спорте; есть свои правила и 
требования, несоблюдение 
которых может принести не
приятности. Маршрутные ко
миссии, созданные при обла
стном совете по туриз.му, а 
также при туристических 
коллективах политехниче
ского института и института 
автоматизированных систе.м 
управления и радиоэлектро
ники, спортобществе «Труд » 
и Спортклубе «Янтарь», всег

да дадут консультациюи доб
рый совет всем ' желающим 
■провести отпуск или выход
ной день в походе. Здесь по
могут. ■ выбрать ". посильный 
маршрут, п]^дупредят о воз
можных трудностях на этом 
маршруте' и- будут' „следить 
за продвижением группы ( в 
пути.

Чтобы : BaCTpaxoBaTb себя 
-от большинства случайно
стей, надо, такиа! образом, 
лишь правильно подготовить 
и зарегистрировать свое пу
тешествие ■ в маршрутной ко
миссии. К  сожалению, пока 
еще далеко не все обращают
ся в эти комясСий, . прислу
шиваются к их советам. Даже 
трагические известия, посту- 
пакмцие ежегодно из. других 
областей,. н е . останавДивают 
некоторые группы самодея
тельных туристовягомичей 
перед нарушениями «Правил 
проведения туристских меро
приятий на территории 
С С С Р». Правда, в послед
ние годы наши туристы 
обычно заканчивали сври пу
тешествия более или менее 
благополучно. Но в некото
рых случаях —  это лишь 
результат простого везения. 
В прошлом году, например, 
в поход по Алтаю отправи
лись втроем туристы из ДСО 
«Т р уд ». А  ведь минималь
ный состав для выбранного 
ими маршрута —  четыре че
ловека. И цифра эта, взята 
не с потолка, а на основании 
многолетнего опыта. Группа 
туристов Т Г У  в 1971 ' году 
пошла на Тянь-Шань, нигде 
не зарегистрировавшись. В 
случае  ̂несчастья никто не

знал бы даже, где их искать. 
Даже такая • авторитетная . ор
ганизация,- ' как ■ обком 
ВЛКСМ, второй год само
стоятельно посылает в мар
шруты группы туристов, в то 
время как никому ■ в стране 
не разрешено это делать без 
соо-твстствующего разрешё- 
'ВИЯ:’, полир,мочных м.аршрут- 
ных комиссий. созданных 
-при- туристских . организаци
ях-
" Не менёе, серьезно, нем . к 
многодневным, с л е з е т  от
носиться И к воскресны.м по
ходам. Так, например, бёзо,- 
биднью летом наши речуш
ки Ушайна, Киргизка и Ба- 
сандайка . веской, превращат 
ются в бурные потоки с за
валами и водоворотами, .Эти 
капризы' паводка., прельщают 
многих любителей.' водных , 
путешествий. Однано‘ рамрна- 
Дёяййость —  «подумаешь 
водная ■ артерия!..» — и пре
небрежение элементарными 
требованиями безопасности и 
здесь непрортительны. Прош-ч 
лой весной достаточно опыт
ный турист из университета 
отправился воскресным днем 
по .Басандайке на байдарке, 
не „имея - с собой спасатель
ных средств. Эта прогулка 
оказалась:для него послед
ней..,. .;

Некоторым кажется, что 
основная масса малоопыт
ных и бесконтрольных тури
стов выбирает дегкие марш
руты, где ничего страшного 
не может случиться. Это оши
бочное лшенир. Статистика 
показывает обратное. В 
сложные маршруты обычно

идут.юпытные туристы,, вьшу- 
;скаемые. маршрутными кр- 
■мисенямя, и там неприятног. 
сти -редки. А  .вот- , в. относи
тельно не сложные маршру
ты, ,рде п-ротяжентюсть ; -,без- 
населеи-ного , участка пута; со
ставляет 40— 8й й-м, knyt 
малоопытные туристы', а за
частую и новички, имеющие 
лишь опыт «похода - выход
ного дня». И когда туристов 
застает.в-пути , нбожида»!ая 
непогода,-либо встречается 
есгеСтвёниое . препятетвйё, 
серьезность которого они не 
могут -оценить по - достоинст
ву-, й пронсхо.дат ЧИ. : -

Так- было в феврале этого 
года -С Тр.уппой студентов из 
КуйбЫшёВа. Десять человек 
отправились- в ■ простейшее 
путешествие второй • натего- 
рин спгожностн по Кольско- 
му полуострову,зСтим Марш
рутом ; уже п ^ш яа не_ одна 
сотня туристов. Но, попай в 
пургу;-■ '•ОКИ'' вё сумели 
уетрриТь''себе -нбч-лёг, и вСе 
попгбли.

Согласйтёсь, что в свете 
этих фактов требований, 
предъявляемые ж турист
ским группам перед выходом 
ца, маршрут, не'-ЯвЛяются На-' 
дултакными; онн сотаи и ты
сячи раз проверены опытом. 
Хочется :наромнцУь- всем \ ор-' 
гакизациям; ■ которые и той' 
или иной степени с 1юсобствуг 
ют выходу-на маршруты ту
ристских групп бей разреше
ния маршрутнь1Х , комиссий; 
случись несчастье в путк, 
они станут прямыми винов
никами происшествия.

Многие читатели уже. за
планировали для ’'себя марш
руты в различные-Угоякй' на
шей ;Родины. Каждый, из 
них- по-своему интересен. Ес
ли вы правильно выбрали и . 
разработали , свой маршрут, 
как следует к нему, подгото- 
виЛнсь;-тд поход;'’ оставит '. у 
вас трлько приятные впечатг 
ления. .

В. КАП ИЛЕВИЧ, 
заместитель председа
теля областного совета 

. по туризму.

'ХО ЗЯ Й СТВЕН Н О СТИ НАД ЕЖ НЫ Й ЗА С Л О Н

Неотъемлемой частью на
ших стремлений в области 
экономики является забота 
об изыскании внутренних 
резервов производства, все
мерная охрана народного 
добра от гибели, порчи и 
других явных и скрытых по
терь. Мы рассматриваем это 
как настоятельную необходи
мость, потому что от утечки, 
ценностей из народного кар
мана застрахованы далеко 
не полностью. Есть немало 
каналов, по которым они ухо
дят не по назначению, созда
ются благоприятные усло
вия ддя обогащения отдель
ных лиц..И самое удивнтель- 
цое-—в том, что нередко эта 
условия бывают официально 
узаконены ведомственными 
.инструкциями.

Коснемся только одного 
вопроса — обоснованности 
предостав,чення скидок на ес- 
тественнук) убыль продуктов 
питания в предприятиях тор
говли и мясоперерабатываю
щей промышленности. Оспа
ривать необходимость таких 
скидок нельзя: нормы на них 
не случайно утверждены со
юзными и республиканскими 
ведо.мствами. Иное дело —  
их размер, факторы, с уче
том которых они должны 
предостав.пяться.

Безусловно, при хранении 
такого, например, продукта, 
как мясо, под влиянием тем
пературы. влажности возду
ха уменьшается вес. За пос
ледние годы сделано немало 
для улучшения технических 
условий хранения, все., пред
приятия мысо- и рыбоперера
батывающей промьгшленно- 
стя оснащены современной 
холодильной техникой. Это, 
конечно же, во много раз

сокращает потери продуц- 
тов при их переработке и в 
лроцессе торговли. Нормы 
же скидок остаются без ка
ких-либо изменейий вот уже 
на протяжении многих лет. 
Это приводит к парадоксаль
ным явлениям.

...Томский Хладокомбинат 
Росмясорыбтррга когда-то 
располагал одним примитив
ным холодильником с недо
статочно низкой температу
рой. Много доставляло это 
хлопот подотчетникам: каче
ство продукции быстро теря
лось. Предприятие едва при
держивалось норм естествен
ной убыли. Но вот три года 
назад там пострюили новый 
холодильник с самой совер
шённой техникой заморажи
вания. В его огромных каме
рах температура постоянно 
держится на отметке —  30 
градусов. Продукция хранят
ся в нем до года и даже 
больше, практически без вся
кой естественной убыли. А  
хладокомбинат тем временем 
начисляет на нее огромные 
суммы скидок. При плохом 
контроле всякого рода жули
ки на ЭТ0 .М Наживаются. Что
бы не быть , голословным, 
приведу пример.

В конце прошлого года ад
министрация хладокомбнна- 
та стала замечать, что кла
довщики мясного склада-хо- 
•лодильника ■ А . Байгулов, 
Д. Путинцев, Ю. Пичугин, 
и В. Артемьев часто пьянст
вуют. Решили проконтроли
ровать их работу. И вот в 
одно из воскресений в про
ходной была задержана ав- 
то.машина из склада А. Бай- 
гулова, в которой оказалось 
продукции на 8 0 0 -килограм- 
мов больше, чем указано в

документах. При передаче 
склада даже самые бывалые 
работники учета удивились, 
узнав, что у Байгулова и его 
хмельной компании 27,5 тон
ны мяса в излишках. Теперь 
представим себе, что подот
четникам удалось пёрепра- ■ 
вить мясо в торговую сеть н 
реализовать его. Это означа
ло бы, что дельцы положили 
себе В карман 46.300 руб
лей!

Вот чем может оборачи
ваться формальное примене
ние норм скидок на естест
венную трату! По-видимому, 
в ведомственных норматив
ных актах Следует преду
смотреть положение, дающее 
право специальной комиссии 
на предприятиях снижать 
эти нормы с учетом условий 
хранения продуктов. .

Рассмотрим в этой связи 
такой пример. На Томском 
мясокомбинате мясо из убой
ного цеха передается на под
отчет начальнику холодиль
ника, которому устанавли
вается довольно значитель
ная скидка на естественную 
трату —  на остывание, замо
раживание, хранение. Обыч
но до 40 процентов свежего, 
только что поступившего из 
убойного цеха мяса отпу
скается в колбасный цех и в 
магазины. • Никакой естест
венной убыли гут появиться 
не успеет, а между тем' п{Зо- 
цент списаний все’ равно 
остается прежним. О величи
не этих сийСаний говорит та
кой факт. С начальника холо
дильника Галузо толькц за 
полтора года его работы бы
ло списано 72 тонны мяса. 
Допустим, что процентов со
рок :г- необоснованно; Не

трудно подсчитать, какой 
большой резерв неучтённой 
продукции может оказаться 
на подотчете.

И в торговых организаци
ях в применении норм есте
ственной убыли нет должнрй 
гибкости. В гастрономиче
ском отделе магазина №  1  
горпищеторга была проведе
на п.дановая инвентаризация, 
которая выявила недостачу в 
две тысячи рублей. Заведую
щий отделом С. И. Осипов 
был спокоен: когда примени
ли скидки на убыль, , недо
стача сократилась до ста 
рублей. Так повторялось не
сколько раз. Когда же в от
деле провели внезапную ин
вентаризацию, недостачи не 
оказалось, зато было 1 . 1 0 0  
рублей экоцрмни по естест
венной убыщ, На вопрос, 
как достигалась такая эко
номия, С. 'Осипов объяснил: 
за счет бь|[.йтаой.:реализации 
продукции.' Остаётся только 
домысливать, почему при тех 
же условия? не было эконо
мии, раньше?

На естественную трату 
ежегодно списываются ог
ромные суммы. Только, по 
мясокомбинату они превыша
ют 100 тысяч рублей.- Еще 
больше эти суммы в торго
вых организациях..

Существующий' порядок н 
нормы этих списаний не от
вечают , требованиям сего-. 
дНяшНёгб дня. В основе “их 
ярнмененяя должны быть 
четкость, .Целесообразность; 
Н; : конечно же,- строгий 
контроль; И этим должны 
заинтересоваться в . Мини
стерстве . торгов.чи .СССР.

И. УСКОВ. 
советник юстиций.

Г А Л А К Т И К А
моделируется... 
В ИРКУТСКЕ

Уникальная .плазменная установка, позво
ляющая моделировать . ряд пр'оцесеов, 
протекающих я гигантских звездных систе
мах —  галактиках, создрма в Иркутском 
институте зеМчбго магнётизма, ионосферы 
и распространения радирволн Сибирского 
отделения Академии наук СССР. Она полу
чила название «ВП-1я, что' значит «вращаю
щаяся плазму, образец таервый».

Теоретической основой для создания ус
тановки послужили исследования 32-летне
го доктора физико-математических....наук
Алексея Фридмана, возглавляющего в ин
ституте лабораторию динамики  ̂ космиче
ской ллазмьи-Ему удалось решить . комп
лекс задач, связанных с эволюцией галак
тик. Оказалось, что многие процессы в га
лактиках укладываются. в уравнения,'ана
логичные тем, с помощь.р которых опре
деляется поведение плазмы. Эта аналогия 
натолкнула ученых на мысль использовать 
плазменные установки для моделирования . 
процессов, протекающих в .;гвлактиках,

В установке где .плазма вращает:-'
ся в скрещеннчх электрическом: и магнит-^' 
ном полях, появляются- спиральные ветви, 
или рукава, характерные для наиболее 
интересного класса звездных систем —  
спиральных галактик. Сейчас эти спираль
ные ветви, аналогичные реально сущест
вующим в природе, наблюдают и исследу
ют экспериментаторы. Впервые в лабора
торных условиях моделируются процессы, 
которые происходят в галактиках, удален
ных от нашей планеты на миллионы свето
вых лет.

—  До сих пор мы считали, что спирали 
в галактиках возникают в результате дей- 
ствйя мощных сил тяготения, вызванных 
колоссальными массами этих образований, 
—  рассказывает доктор Фридман; —  Одна
ко оказалось, что спирали —  универсаль-, 
ное свойство сплошной среды, независи
мое от ее природы. Достаточно вспомнить 
простые факты: циклоны и антициклоны, 
воронки, образуемые - водой, выливающей
ся из ванны или другого резервуара. По-: 
видимому, само образование спиральных 
ветвей тесно связано с'фактом; вращения...

«Вращающаяся плазма-1» —  третья уста
новка, собранная коллективом молодых 
фйзиков-экспёриментаторов лаборатории 
динамики космической плазмы. Ранее 
здесь были построены установки «Магнито
сфера» и «Феникс», моделирующие В ла
бораторных условиях проникновение сол
нечного ветра (так именуется поток испу
скаемых Солнцем заряженных частиц) че
рез магнитный заслон и пересоединение 
магнитных силовых линий в нейтральном 
слое магнитосферы. И неизменным уча
стником всех экспериментов был Алексей 
Фридман.

Высокую оценку исследованиям молодо
го теоретика дает директор Иркутского ин
ститута земного магнетизма, ионосферы и 
распространения радиоволн член-коррес
пондент Академии наук СССР Владимир 
Степанов:

—  Над проблемой, которую удалось раз
решить Фридману, двести лет бились уче
ные разных стран. И вот, когда наступил 
кризисный момент, молодой теоретик 
предложил совершенно новые методы. 
Изучение теории плазмы неожиданно при
вело его к крупным открытиям в области 
космогонии. Он доказал, что каждая га
лактика имеет свой путь развития, опреде
ляющийся первоначальными условиями ее 
зарождения.

(АПН).

ДИПЛОМ НИК. Александр Коснырев н этом году заканчивает 
ннженерно-стронтельный институт. Комсорг группы, активный уча
стник художественной самодеятельности, грамотный строитель —  
вот какого специалиста полу'гат «Томскжилстрой», куда Алек- 
ёандр уже получил распределение.

Фото А . Ковалевского. .

Н А Ш  Ф О Т О К О Н К У Р С :

«СИБИРЬ, ЛЮБОВЬ МОЯ»

* ' <

СОСЕДКА,
Фото В. Наэши.

Ш А Х М А ТЫ

НА МЕЖЗОНАЛЬНОМ 
ТУРНИРЕ

ЛЕН И Н ГРАД , 12 июня. 
(ТАСС ). В седьмом туре 
межзонального шахматного 
турнира на первенство мира 
Радулов победил куэллара, 
Корчной —  Кинтероса, Кар
пов —  Кузьмина. Торре 
признал себя побежденным 
во встрече'с Гдигорнчем на 
28-м ходу.

Партин Эстевас -г- У ль 
ман. Хюбнер —  Бирн. Тай
манов —  Таль завершились 
мирным исходом.

Встречи Смейкал —  Ру- 
кавина и Тунмаков —  Лар
сен отложень!.

ЧЕЙ КУМЫС ЛУЧШЕ?
Издавна славится целебными 

свойствами кумыс. Бутылки с 
этим напитком начал выпу. 
скать фрунзенский молочный 
комбинат.

В этом году санатории, до. 
ма отдыха, детские учрежде
ния республики получат более 
полумиллиона бутылок кумы
са, не без основания славяще
гося своими целебными свой
ствами, Учеными подсчитана, 
что около двухсот видов соч
ных трав, которыми питаются 
кобылицы на горных пастби
щах Джайлоо, являются ле
чебными. В кумысе содержатся 
белки, жиры, молочный сахар, 
минеральные соли, в значи

тельном количестве витамин 
С. Литр кобыльего молока да
ет нашему организму 536 боль
ших калорий тепла.

Знатоки в Киргизии могут 
по вкусу куМыса определить, 
из какой он местности. Прио
ритет -г  чей напиток лучше — 
так пока и не установлен. 
Многие утверждают, что нет 
вкуснее розового кумыса с 
высокогорных выпасов у озера 
Сон-Куль. Но табуящуки, па
сущие лошадей на Сусамыр. 
ских альпийских лугах, заявля
ют, кто самый лучший кумыс 
все-таки сусамырский.

Г. АДАМОВСКИЙ, 
Корр. ГАСС.

Фрунзе.

Ц И Р К
Большая разнообразная про-

в 20 часов.
грамма-

Начало

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
■«Сибирячна» (две оерии> -rr 

8-30,- 11, 13-30, 16, 18-30. 31.
«Летние сны» — 8-40. 10-30,
12. 13-40; 15-20. 17. 18-40; ?0-20.
22. Зал кинохроники----- «Взрыв
ззкедленного действия» -г 
11-50. 13-33, 18-45. 18-30. 20-20. 

- Советский Сок>з* --  9, 
15-20. 22-05. 

«О К ТЯБРЬ»
«Сибирячка» (две серии) »-  

ll- ip . 13-30. 16-25, 10,
«Летние сны» — 8-40,
13-25, 15-05, 16-43, 132S, 
21-45. Для детей — «Хо

зяева мапеньиих дорог» — 
10 -'20.

имени И. ЧЕРНЫ Х
«Сибирячка* ■ (двё' :'с'ерик) '• 

840. 11-10, 13-40. 16-10. 18-40,
'21-10. «Любовь и смерть* — 
8-40, .12.. 13-40. 16. 17-40. 1Й-20, 
21. Для детей — «Звездочка» 
fto 12 — 10-20.

ДВОРЕП ЗРЕЛИЩ  И  
СПОРТА

«Кромвель» (пве серии) —10- 
«ПИОНЕР»

«Чудеса пана Тау» — 9.

.«Мы
10-25,'

6-40
21-35.
11-45,
20-05,

10-45, 12-30. 14-15. «Вполне
порядочные парни» — 16.
17-35. 19-10, 20-45, 22-20.. 

«СИБИРЯК:^
«Даки» — И , 12-50, 14-40,

16-30, 18-20, 20-10, 21-50. Для 
детей — «Спасенное имя» — 
9-20.

ДВО РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы
подшипникового

ЗАВ О Д А
«Перёд рассветом» — 19, 21. 

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Королева чардёша» -г17-20, 
1Й, 21.

К И Н О ТЕАТР 
ГОРОДСКОГО С А Д А

«Право на прыжок» -г- 11. 
13, 15, 17. 10. 2i. Для детей— 
«Ни дня без приключений» —

КИ Н О ТЕАТР 
«Б Е ЛО Е  О ЗЕРО »

. «Армия Трясогузки снова в 
бою» — 10. 12. «Руслан и
Людмила» (две серии) — 14,
.17, 2G,-- ....

КЛУБ
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ 
' «Дело Цермик». — 15, 17, 19, 

21.

ЧЕТВЕРГ, 14 нюня 
' ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
14.15. «Дантари». Телевя- 

зиовный многосерийн'ый худо
жественный фильм (США). 
2-я серия. «Король Кларенс». 
15.00. Оркестровые пьесы со

ветских композиторов. 15:20. 
Ленинский университет мил
лионов. «Об итогах учебного 
года Б системе политического 
и экономического ббра.эова- 
нйя», 16.00. Концерт. 16.10. 
«Леонардо да Винчи». Телевя-- 
зионный многосерийный худо
жественный. фильм (Италия). 
4-я Серия. '

ТОМСК
. 1.7.15. Три Года театрального 

отделения. 18.00. Новости. 
18.10. От выбооов до выборов.

МОСКВА
18.30. Чемпионат Европы по 

тягвелой атлетике. Передача 
из Мадрида (в записи). 19.15. 
А. Пушкин. «Пиковая пама».. 
Читает народный артист 
РСФСР Д. М. Журавлев. 
Фильм-концерт. 20.35. «Очевид- 
но0-невероятное>. Кинообозре
ние; Ведет передачу : доктор 
физико-математических наук 
поофёссор С. П. Капица. 21.30, 
«Шахта «Северная». Передача 
2-я. 22.00. «Жизнь танца». На
родный , артист РСФСР 
М. . Эсамбаев. 23,00-,-23.30. 
«Время-». И кформационная 
Прог"амма. ■

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.30. Наши кандидаты; 
20,40. ■ Музыка П. Н. Чайков
ского; Концерт. 21.00. «Город, 
в котором мы зкнвем». .2 1 .2 0 — 
22.30. «Последние дни». Спек
такль Ленинградского телеви
дения.

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. музыкальный антракт.
9.15. По страницам газет 
«Красное.' знамя», и «Молодой 
ленинец». 9.45. Навстречу вы
борам. -«Наши кандидаты».
19.15. Радиожурнал «Иска
тель».; Идет областное рабочее 
собрание.’ «Наши; кандидаты». 
«Резервы буровой бригады». У  
микрофона —  буровой мастер' 
В. Козлов. «Технике —  заботу 
в уход» — опыт работы Запад
ной энспедипии.; Сообщает 
ЦНТИ. 19.50, Последние изве
стия.

РАДИО
ЧЕТВЕРГ, 14 июня

7,54. Обзор последних йзве-

, ’Томскому медицяяскому 
училищу Требуется на , по
стоянную работу; к.ассир.

Обращаться; 63-405(5, 
Томск, ул. Вершинина, 26, 
Телефон №  4-20-93.

СРОЧНО МЕНЯЮ  квар- 
THjSy в г; Благовещенскё на 
: любую 'Квартиру ь  Т. Томска.

Обращаться: 'г. Томск,
ул. Советская., 93; кв. 2,-пос
ле 18 часов к Селиверстову.

Ресторану «О сень» требу
ются: повара 5— 6 -fo разря
дов, кондитеры 5— 6 -го раз
рядов; гардеробщицы. Швей
цары, уборщицы торговых 
помещений, буфетчицы- на 
временную работу, грузчи
ки.’ ■ ■
: Обращаться; т . Томск, др. 

Фрунзе, 16. к диретФору.: ,

МЕНЯЮ  однокомнатную 
кооперативную квартиру в 
г. Владивостоке на равно
ценную квартиру в г. Том
ске (в Кировском районе).

Обращаться; 634050, 
Томск, главпочтамт. до 
востребования. Безродному 
Л. К._____________

Специальному конструк
торскому бюро научного при
боростроения «Оптика» тре
буются; заведующий скла
дом, фрезеровщики, токари, 
слесари, коордиватчик-рас- 
точник, сверловщик, подсоб
ные рабочие.

Обращаться; 634001, 
Томск, площадь Ленина. 2, 
отдел кадров.

Уважаемые тЬварицщ/
Принимается подписка на 

газету «Лесная промышлен
ность» на второе полуЁрдне
(с июля 1973 г,.).

Подписку можно ' офор
мить у общественных -; рас
пространителей печати по 
месту работы, учебы и в от
делениях связй;

Кинотеатру им; М. Горь
кого требуются кассиры.

Обращаться в часы заня
тий. V '

ТОМСКОЕ П РО Ф ТЕХУЧИ ЛИ Щ Е №  27 
объявляет набор

Училище готовит ' квалифицированных рабочих-строя-: 
телей которые будут заняты преимущественно на строи
тельстве академгородка и нефтехимического комплек

са в Нелюбине.
Н А  3  ГО Д А ОБУЧЕНИЯ принимаются желающие 

учиться по специальностям: маляр; газоэлектросварщнк; 
слесарь по ремонту автомобилей, тракторов, строи
тельных машин и механизмов; слесарь по монтажу систем 
отопления и водоснабжения; электромонтажник.

Н А  1  ГОД О БУЧЕН И Я—  по специальностям: камен
щик, столяр-станрчннк.

Принимаются лица, имеющие законченное всюьмилет- 
нее образование, не моложе 15 лет. Учащиеся с 3-летним 
обучением по окончании училища подучают диплом, на 
выпускников средних профтехучилищ распространяется 
порядок поступления в высшие учебные заведения, уста
новленный для выпускников средних специальных учеб
ных заведений (техникумов). ' ^  .

Училище располагает благоустроенным общежитием, 
актовым и спортивным залами. Учащиеся обеспечиваются 
обмундированием и трехразовым питанием.

. Поступающим необходимо представить - следующие до
кументы: паспорт-или свидетельство о, рождении, спевку 
с места жите.чьства. свидетельство об образовании, фото
графии 3 x 4  и 4 x 6  см —  по 6  штук. К  заявлению прило
жить автобиографию и характеристику с места работы 
или учебы. Документы сдавать в приемную комиссию лич
но до 15 августа. Занятия начнутся 1  сентября.

Наш адрес; 634027, Томск, ул. Смирнова, 48-а. Проезд 
; автобусами № №  1. :18, 40 до остановки «А Р З » .

ПОГОДА
(Сегодня по области оаш- 

дкется переменная облач
ность, местами кратковре
менные дожди, грозы, ветер 
юго-западный, 5 — 9 метров 
в секунду, при грозе — : 
10— 14 метров, температу
ра днем —  24— 28 граду
сов тепла.

В Томске переменная об
лачность, слабый дождь, 
возможна гроза, ветер юго- 
западный. 5— 9 метров в се
кунду. температура днем 
26-^28 градусов тепла.

15— 19 июня по области 
переменная облачность, ме
стами дожди, грозы, ветер 
юго-западный, 10— 14 мет
ров в секунду, температура 
ночью —  12— 16, к концу 
периода —  6 — 1 0 , днем —  
21— 25, к концу периода —  
14— 18 градусов тепла.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

СРОЧНО МЕНЯЮ трех-
комнатную благоустроенную 
квартиру в центре"'Г- Ново
кузнецка на равноценную 
квартйру в г. Томске.

(Обращаться: г. Томск, ул. 
Гоголя, 54, кв. 1, в любое 
время. • ' '

Томская областная школа 
оев О Д а  пррнэврдит прием 
на курсы (без отрыва от 
'производства) - судоводителей 
маломерного флота, , слеса-  ̂
рей-мащинистов холодиль-’ 
ных установок, инструкторов 
по спасению на воде и аква
лангистов. . . '

Обращаться; 634001, 
Томск, пер. Кооперативный. 
4. Телефон №  2-20-18.

Аямшгастрация . и по
строечный комитет, управ- 

, .левия механизации .треста 
«Томсксел.ьстрой» извещает j 
о смерти I

СМОТРИНА I
Александра Васильевича I 

и выражает гпубокре собо- i 
лезнование родным н близ- 

- КИМ покойного.

наш ацрек U тблешоны IS
Адрес редакции!

секретариата--4-80-20, отдела партийной жизни 
отдела науки и. учебных заведений —  4-33.63; 
бухгалтерии и отдела об-ьявлений —  4-20-91, заи.

634050 Томск ГСП-18. пр. им. Фрунзе. 103. ТЕЛЕФОНЫ: р едак тора -4-8Z-30. приемной редактора - 4-74-35.
634050. ТОМСК ГСП 18. пр. отдела промышленности. нефтегеологии, строительс-^еа и

4-73-32, 4-81-22, отдела советского стрри-гёльства и быта —  4-81-от, отдела 
— 4-77-82, дежурного — 4-35-33, стенографистки — 4-70-34, областной

отдела : 
отдела., информации — 
зав. издательством

редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря -  4-72-34,
4-51-83, отдела сельского хозяйства — 4-83-65, 4-23-60,
писем* — 4-81-65. 4-77-31, отдела иллюстраций —4-71-39,

журналистсной организации— 4-74-48.
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